

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA IMAGEN DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN QUE FUÉ SACADA AYER TARDE EN PROCESIÓN DE LA IGLESIA DE SAN CAYETANO.

La "Yost" sigue

siendo la máquina mejor y la preferida por los inteligentes en mecanografía. — La Remington Portable no tiene rival como máquina de viaje. Representantes en Córdoba, don Pedro Fernández, Sánchez de Feria, 11. — Dirección general para España, Barquillo, 4. — Madrid.

DR. J. VIDERAS

Especialista en enfermedades del aparato genital de la mujer.

Reyes Católicos, 18. — De una a cuatro.

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

Pedro López e Hijos

APARTADO 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3. CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño. — Calefacción. — Pensión completa 10 pesetas.
Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Cemento de hierro marca Montaña

PRECIOS

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) 110
Sacos de cincuenta kilos 6 sacos

RESISTENCIA kilos por cms.

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena, 8'25 por 100 de agua.

	Fración	Comprobé
A los 7 días	20'60	200
" " 28 "	26'30	260
" " 7 " en el agua	22'00	230
" " 28 "	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8. — CORDOBA.

	Por vagones	Toneladas en almacén	Sacos de 50 kilos
Cemento marca CABALLO	120	130	7
" " SANSON	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general. — Maquinaria agrícola y piezas de recambio. — Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

Informaciones de la mañana

Divagaciones del momento

EL PRIMER TRIUNFO

Consejos de un vencido a un joven y vencedor escolar salesiano

Motivos sobrados de admiración, que discretos escrúpulo, no me permiten mencionar en estas columnas, hicieron días pasados acudir a la anual velada literaria que celebran los Salesianos en su santuario Colegio, con motivo del reparto de premios a los alumnos aventajados.

Momentos felices, a oradores de mi adolescencia, por desgracia ya un poco remota, pasé en aquel delicioso parage, en donde viví la verdadera vida, entre gorgoros de risas y gritos de una fuerte y bienaventurada existencia.

Era aquel el triunfo de la vida, pero de la vida en toda su pureza, sin mixtificaciones, ni prejuicios sociales, sin rodeos, ni engaños, tal como fué creada por Dios para encanto de la Humanidad.

Y así mostrábase ufana y jubilosa la muchachumbre, entre gritos de entusiasmo, que tenían el perfumen de la plegaria, con el orgullo santo de la maternidad desbordado al contemplar el premio otorgado al vencedor adolescente, que con dignidad de emperador romano coronado por sus victorias, venía a depositar en las faldas de las madres.

Instante sublime, halagador para el espíritu, fué aquel, en que el público puesto en pié, aclamaba al victorioso con el premio de honor, un chicuelo de mirar inteligente que llevaba reflejado la soberbia del conocimiento de su propio valer. Los Salesianos, hombres de talento, saben hermanar lo ideal y lo práctico y en lugar de libros finos, con que suele esta arse literariamente a la juventud, ofrenda a la aplicación de sus alumnos con prendas de vestir. El premio de honor es un verdadero ajuar. Traje completo, camisa, sombrero, botas, tirantes, corbata... Y el vencedor lo pasa a la vista de la concurrencia, con el mismo abandono de elegancia que Petronio luciera su túnica ante el absorto Senado romano.

Pero aquellas ropas, que puede distraer el tiempo en su devastadora misión, no pueden aniquilarlas el recuerdo, que siempre hará que perduren ante la vista del estudioso jovencito con estímulos de satisfacciones y alientos de lucha.

Cuando el egoísmo del pasado imponga la fealdad de la vejez, en el flamañete traque, no desprecies escolar amigo, esos harapos, que son girones de la bandera de tu triunfo, recordadora de una vida de gloria, que hicistes llorar a tu madre de satisfacción. Reserve, como relicario, un trozo de paño de ese traque merecido galardón a su laboriosidad y

su talento, para que en la lucha cruenta del vivir, pueda servirle de talismán que cure sus heridas en la derrota y sirva de estímulo en la victoria.

Es el consejo de un vencido, que maltrecho y derrotado en la lucha, a n tiene el consuelo, en el mañana, que harán esplendoroso los bravos mozos, como este salesiano, a quien felicitó, que hoy se viste con el vistoso y legítimo ropaje del triunfo.

Conserve, siempre ese traje, amigo escolar.

P. León

Oficio de ángeles

Ayer a las siete de la tarde, en la iglesia parroquial de San Nicolás de la villa, se verificó el oficio de ángeles con motivo de haber subido al cielo la preciosa niña Victoria García Díaz, hija de nuestro querido amigo el presidente del Círculo Mercantil y activo comerciante don Valentín García del Campo y de doña Teresa Díaz Reyes.

El altar mayor y los restantes del templo hallábanse espléndidamente iluminados, actuando en la ceremonia una nutrida capilla vocal, que, al órgano, cantó las preces de ritual.

Asistió al acto numeroso duelo, en el que había nutridas representaciones del comercio, la banca y otras industrias, patentizándose de esta manera las simpatías con que cuentan los señores de García del Campo.

Vimos en la presidencia al rector de dicha parroquia, don Paulino Seco de Herrera; el teniente de alcalde don Luis Junguito Carrión, en representación del alcalde don José Cruz Conde don Dionisio Tejada, don Cándido García, don Francisco Jurado Moreno, don Mariano García, don Julián Martínez, don Bartolomé Jurado, y por la familia doliente don Manuel García del Campo, don Juan Segundo Díaz y el presidente de la Cámara de Comercio, don Manuel Rodríguez Manso.

Seguientemente la comitiva dirigióse al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde se hallaba depositado el cadáver, figurando en el cortejo una lujosa carroza fúnebre, de la que pendían varias coronas recuerdo de familia.

En dicha necrópolis fué inhumado el cuerpo edicto del nuevo ángel.

A sus desconsolados padres, los señores de García del Campo, enviamos nuestro sentido pesar por esta irreparable pérdida.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Ángel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 676.

La procesión de la Virgen del Carmen

A las siete y media de la tarde, terminados los cultos, salió del convento de San Cayetano la solemne procesión de la Virgen del Carmen, estando los alrededores del templo y las calles del itinerario completamente llenas de público.

Un repique de campanas anunció la salida de la procesión, que iba organizada en la siguiente forma:

Batidores a caballo de la guardia municipal, la cruz y los ciriales, una sección de niños acogidos en la Casa de Socorro Hospicio, la imagen del Niño Jesús de Praga, la cofradía de señoras de la Virgen del Carmen, la imagen de Santa Teresa de Jesús, numerosas señoras y señoritas con velas, la banda de música, el regimiento de la Reina, que acompañaba los himnos que a la Virgen entonaban los legos de esta comunidad religiosa; la señora condesa de Cañete de las Torres, con las demás señoras y señoritas que constituyen la presidencia, la imagen de la Virgen del Carmen, que lucía valiosísimas alhajas y espléndida iluminación dando guardia de honor cuatro nmeros y un cabo de la benemérita.

Depeste iba el Prior de la Comunidad de Carmelitas descalzos y de ellos los Rk. PP. Evaristo, José y Juan; el Ayuntamiento, integrado por el teniente de alcalde don Agustín Ferrer y los concejales don Daniel Aguilera, don José Laguna Cubero y don José Delgado Bárbara, a quienes acompañaban el presidente de la Comisión de Monumentos don Rafael Jiménez Amigo y el R. P. Joaquín de San José; una sección de la guardia municipal de infantería y la banda de música del Ayuntamiento.

La procesión se dirigió por las calles siguientes: Carrera de las Olivas, Plaza de Colón, Avenida de Canalejas, Gran Capitán, Gondomar, Plaza de Cánovas, Sánchez Guerra, Diego León, Alonso XIII, San Pablo, Hermanos López Dieguez, Alamos, Mayor de Santa Marina a su iglesia.

Al paso de la procesión por las distintas parroquias, eran echadas las campanas al vuelo, arrojándose buen número de cohetes.

De la mina "Santa Bárbara"

Brillante resultado

Después de cursar con gran celo el quinto año del bachillerato en el Liceo de Grenoble (Francia) obteniendo en los exámenes brillante resultado, llegó a esta localidad, donde pasará sus vacaciones de verano al lado de sus padres, el aventajado alumno Mauricio Cognad.

Con tal motivo, tanto al alumno como sus padres, están recibiendo muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra cordialmente.—Corresponsal.

Conducción del cadáver del señor Martínez Rucker

A las siete y media de ayer tarde se ha verificado el traslado del cadáver del señor don Cipriano Martínez Rucker, de cuya defunción damos cuenta, desde la casa mortuoria al cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Asistió al acto numerosísimo duelo, figurando en el mismo casi todos los miembros de Córdoba, representaciones de los bancos, comercio, industria, todos los alumnos del Conservatorio e infinidad de amigos.

El cadáver, encerrado en un magnífico ataúd, fué colocado en un coche fúnebre, encaminándose la comitiva al cementerio citado, donde quedó depositado el cadáver.

Ocuparon la presidencia el ex director general de Primera enseñanza, don Manuel Enriquez Fariñas; el presidente de la Confederación gremial española, don José Cañillo Pérez; el director del Museo provincial, don Enrique Romero de Torres; el director del Conservatorio provincial de música, don José Rodríguez Cisneros; los directores de "Diario de Córdoba" y "Diario Liberal", don Rafael Osuna Pineda y don Eduardo Laro Castillo, respectivamente; el director del Instituto general y técnico don Agilón E. Fernández; el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla Natera; el director de la Escuela Normal de maestros, don Manuel Blanco Cantarero; el primer teniente de alcalde, don Pedro Barbudo y Suárez Varela; don Eduardo Martínez López de Posas, y por la familia doliente los hijos políticos del finado don Ángel Montero y Montero y don Antonio Asimiente.

El coche fúnebre pendía una artística corona, regalo de los alumnos del Conservatorio, al que fué su querido director y excelente maestro.

Renovamos nuestro pesar a la familia doliente.

Los funerales se verificaron en la parroquia del Sagrario, hoy a las siete y media.

Partido de fútbol

En el amplio patio del cuartel de la Victoria se ha verificado un partido de fútbol entre los equipos Lucano F. C. y el del regimiento de infantería de la Reina.

El partido resultó muy animado, viéndose brillantes jugadas por parte de los de la Reina, que estuvieron toda la tarde incansables.

El equipo del regimiento citado hizo cuatro tantos y uno el "Lucano". Este tanto se hizo al tirar un penalty.

El partido fué presenciado por ininidad de soldados y la mayoría de los jefes y oficiales del regimiento con sus familias.

Probad los dulces y pasteles de Salomón; es ser cliente hijo de su casa. Salomón Salal. Concepción 16.

Los exhombres de la villa y Corte

Temas literarios

Si, temas literarios arrancados de la vida misma. Temas literarios sacados del propio corazón de la sociedad. Los he visto pasar cerca de mí derrotados y vencidos. Hambrientos y astrosos, llenos de pelaneras y grasa malsana. Como canes ululantes. La mirada vidriosa del hambre; extraviada y perdida en una noche sin contornos felices. Y el corazón frío, como el hielo y como la muerte misma, que muerte son ellos, estos exhombres que han roto con la vida y se han estrellado violentamente contra los muros del hambre y la vagancia. Algunos se pasan horas y horas sentados en los bancos de los jardines mirando a un punto fijo, temerosos de que los miren las gentes bien vestidas y uniformemente alineados en la vida. Otros pasean su indigencia, su desilachado traje, lleno de agujeros por los que sale la carne en puntos negrisos; empolvadas las botas de sus pies. Y pasean con el ritmo del cansancio, desafiando a la inclemencia con el penacho de la derrota en la frente. Duermen en los soportales, en los escalones de las iglesias, y sus ojos clavan su mirada en las esquirlas y los puntos salientes que se hincan en su carne como una canción.

A veces todo ríe en torno de ellos. Ríen los niños, los pájaros y los árboles que se mecen dulcemente. Se ríen las fuentes en su gotear solemne y musical y las mujeres como las fuentes y los árboles y los pájaros pasan junto a los exhombres cual la fruta que fuera a endulzar su boca seca y rasposa y que como luz quebradiza y fugaz alumbrara un instante éxtasis de la gloria su frente surcada con arrugas como las mieses lineadas de la tierra castellana. A veces todo llora en su derredor. Lloran las campanas de las iglesias, lo mismo que si desde lo alto de la torre enjabalgada tiraran osamentas y gigantes tibias, iliacos y fémures y chocaran en las aceras produciendo un canto funeral. Lloran las goondrinas que en su vuelo pintan rápidas y diminutas cimas negras en el espacio. Sus chillidos semejan exactamente alfilerazos que le fueran clavando al exhombre, sentado en el banco o paseante, en medio de la nuca.

Lloran también los árboles y algún exhombre que allá en su juventud adornó su inteligencia con las supremas galas de la cultura y que hoy sus lámparas apagadas, recuerda la sinfonía del

Sordo maravilloso, aquella sinfonía que nos habla de las sensaciones que se experimentan en la contemplación de los campos.

Y al moverse las copas de los árboles, su alma, quizás en un postrer esfuerzo, quiere incorporarse al mundo. Pero ya es tarde. No puede. Todo lo ve muy lejos, perdido entre la bruma, engarfiado en las ventanas de las casas, huyendo de su pobre humanidad. Las copas elegantes de los árboles, semejando pechos de mujer con la punta maravillosa de florete, ofreciendo a la vida el bálsamo del dolor, mira el exhombre con gesto de idiota a quien hubiera molido de una paliza una legión de negros gigantes.

Para él todo ha perdido la armonía y su guñaposa indumentaria le achuca al colchón podrido. Su cuerpo, desvaído y enfermo, le empuja sangrientamente a la fosa común.

Si, en la villa y corte hay muchos exhombres, muchos vencidos que huelen a cementerio abandonado, con sus hierbas amarillentas y verdi-negras, con las que juega el viento, haciendo con ellas una oración de vespere y de luna bobona y rojiza.

Los veis a los exhombres en las calles y en las plazas. Los domingos, camino de la Bombilla, con sus mil mendreros y sus mil danzarines, tendidos en el suelo, tumbados en camastros con sudor de miseria. Y les ois gritar con lamentos de locos, como si les hubiera inyectado locura un mago diabólico y tenaz. Pero la muchedumbre que va a bailar, a ceñir su cuerpo y a ofrecer a la tarde la pasión jadeante, pasa de largo, riente y ansiosa, y no escucha los aullidos de los exhombres que maldicen y ríen, se contorñan horriblemente, mostrando las uñetas de su cuerpo.

Va de noche, el exhombre impedido es conducido en la carretilla por la mujer; oh! la mujer pingo, trofeo imponente de la miseria. Camino adelante, el exhombre chilla a la hembra.

—Marta, Marta, corre a ver si alcanzamos a aquellos bribones!

Y la mujer apalanca sus pies en la arena, estira los enflaquecidos brazos y murmurando un impropio a la piltrafa que conduce dijo:

—Señorita, señorita, por caridad, déme diez a mi pobre marido que se quedó ciego en las minas de Almadén.

Joaquín Corrales Ruiz

Madrid Julio-924.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés.

Avenida de Cervantes 24.-Córdoba.

Las verbenas del Carmen

La de la Puerta Nueva

En esta velada hubo ayer por la tarde y por la noche más animación que en los días anteriores.

Lució la abundante iluminación instalada en aquel paraíso y hubo bellísimas muchachas, que con sus encantos daban mayor realce a la simpática verbenita.

Los tíos vivos, barquillas y los puestos de chucherías hicieron buen negocio.

La aglomeración de público en la tómbola era extraordinaria, desviándose el público por obtener premios.

Amenizó la velada de diez a doce de la noche, la banda municipal de música, quemándose una bonita función de fuegos artificiales.

En las primeras horas de la madrugada aún había público en la feria de la Puerta Nueva.

En San Cayetano

En esta verbenita también había enorme gentío desde las primeras horas de la noche.

Principalmente al terminar la procesión era casi imposible dar un paso por la calle central de la barriada Obispo Pérez Muñoz.

Se recaudaron bastantes perras en la tómbola y demás instalaciones que había en la verbenita.

Aquel paraíso era el verdadero paraíso, pues era imposible ver una nena fea. Todas a cual más bella, con su buen humor y simpatía hacían que las horas se pasaran inadvertidas.

También hubo fuegos artificiales y se verificaron los festejos que se habían anunciado oportunamente.

Verificóse el sorteo del becerro, ya próximamente a las doce de la noche.

Puede decirse que este año la velada del Carmen en San Cayetano ha constituido una de las notas más simpáticas del verano, merced a la incansable labor de la señora condesa de Cañete de las Torres y de los demás organizadores de los festejos, haciendo pasar a aquel simpático vecindario varios días agradables.

El becerro correspondió al número 2.432, ignorándose hasta ahora quien es el poseedor de esta papeleta.

A continuación se verificó la rifa de la burra, que correspondió a la papeleta número 2, que estaba en poder de José Varo, quien se hizo cargo del precioso semóviente.

Por último, hubo un premio consistente en un par de gallinas, que correspondió al número 350, cuyo número estaba en poder de don Antonio Salcedo.

AVISO A LOS CARGADORES

Don Celestino Echevarría, representante en Málaga de la Compañía Naviera Ibarra y Compañía de Sevilla, comunica a los señores cargadores, que a partir de esta semana, el pedido para Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, saldrá de dicho puerto los jueves por la tarde y no los sábados como lo hacía hasta esta fecha.

LOCALES

Ayer estuvo en Córdoba y en el tren expreso marchó anoche a Madrid el director de las minas de Riotinto señor Oniroson, quien en unión del consejero delegado de la Electro Mecánica señor Paylle visitó la fábrica de esta sociedad.

Anoche pasó para Madrid la señora viuda de Ibarra.

Para prestar sus servicios en los hospitales de Ceuta marcharon en el expreso de Algeciras las hermanas de San Vicente de Paul Sor María Llano, Sor Carmen Ureña, Sor Antonia Ureña y Sor María Luisa del Pino.

Te resó de Madrid la hermana de San Vicente de Paul Sor Josefina Tiliér.

Con motivo de la muerte de don Cipriano Martínez Riera, anoche en el tren expreso de Sevilla llegó a Córdoba don Luis Piñaza.

Marchó a Málaga en el tren expreso el teniente coronel de ingenieros don Miguel Angel de Torres.

Pasó por Córdoba en el expreso el culebre exmatador de toros Juan Belmonte.

En el expreso marchó a Málaga doña Araceli Casilar de Soldán en unión de sus hijos María y Santiago.

Marchó a Algeciras don Mariano Franco, con su esposa doña María Jesús López Prats.

En el expreso de Málaga marchó para Melilla la distinguida esposa del capitán del regimiento de Galicia don Antonio Cisneros Carmona.

Llegó a Córdoba el alumno de la Escuela de Guerra, don Federico Fernández Castillejo.

En el rápido de ayer tarde pasó por Sevilla don Torcuato Luca de Tena.

Han marchado a Santander el beneficiado don Emilio González García y los presbíteros don Rafael Yébenes Díaz y don Juan García Vilches.

Anoche, en el tren expreso, marchó a Linares don Faustino Fernández Carrillo, acompañado de su distinguida esposa doña Emilia Alvear Sánchez Guerra.

En el mismo tren marchó a Bujalance nuestro querido amigo el vicepresidente de la Cámara oficial Agrícola, don Antonio Zurita Vera.

Ayer estuvo en Córdoba el acaudado de Peblonuevo del Terrible don Eladio León, acompañado del secretario de aquel Ayuntamiento, don Alfonso Sánchez Aparicio.

En el Boletín Oficial de esta provincia, número 168, correspondiente al del actual, aparece inserto anuncio de subasta para la construcción de pabellones en el hospital psíquicos, con destino a dementes, y el importe de cuvas obras asciende a 205.237,24 pesetas.

La señora Sánchez de Costa Quintero

Muy sinceramente enviamos nuestro más sentido pésame a nuestro querido y fraternal amigo don Pedro Sánchez Ruiz, jefe de Negociado del Cuerpo pericial de Hacienda en Córdoba, por el fallecimiento de su virtuosa hermana doña Asunción Sánchez de Costa Quintero.

La finada, modelo de mujeres cristianas, era estimadísima por cuantas personas tuvieron la suerte de tratarla.

En La Rambla, donde resó, la muerte de la distinguida señora Sánchez de Costa Quintero ha sido sentidísima.

Reiteramos nuestra condolencia al señor Sánchez Ruiz y demás atribulada familia.

Recaudación

El día 11 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento por los conceptos siguientes:

Por el arbitrio sobre carnes, 2.222'15 pesetas; por derechos del Matadero, 57'42; por varios arbitrios municipales, 1.359'28; por inquilinato, 338'19; por rodaje y arrastre, 488'00; por carruajes de lujo, 298'34, y por el arbitrio sobre bebidas y perfumerías, 1.303'20. — Total: 6.847'58.

El día 12 se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 2.052'24 pesetas; por derechos del Matadero, 9'37; por varios arbitrios municipales, 72'00; por rodaje y arrastre, 407'40; por inquilinato, 557'00; por carruajes de lujo, 305'00; por el arbitrio sobre bebidas y perfumería, 1.100'00. — Total: pesetas 6.833'00.

El día 13 se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.895'71 pesetas; por derechos del Matadero, 11'70; por varios arbitrios municipales, 72'55; por rodaje y arrastre, 379'25; por el arbitrio sobre bebidas y perfumería, 1.320'00. — Total: 4.299'21.

El día 14 se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.147'29 pesetas; por derechos del Matadero, 7'00; por varios arbitrios municipales, 70'00; por rodaje y arrastre, 275'00; por inquilinato, 46'23; por el arbitrio sobre bebidas y perfumería, 1.290'00. — Total 8.535'22.

VENTA DE CASA

En subasta voluntaria que se celebrará el día primero del venidero agosto a las 12, hora oficial, en el despacho del letrado don Rodrigo Larraona, sito en Córdoba, calle Cardenal Toledo número 26, se vende la casa número 26 de la calle de Pedregosa de esta capital, perteneciente a la testamentaria de la ilustrísima señora doña Ana María de Hoces y Losada, bajo las condiciones contenidas en el pliego que en dicho despacho obra de manifiesto.

Hay que ver el surtido de pañería que tiene EL METRO, lo más nuevo para primavera y verano, artículos buenos a precios bajos.

Boda Bellido Ruano-González Durán

En la suntuosa morada de los señores don Marcial Bellido Luque y su distinguida esposa doña Ana Ruano Firmas, se ha verificado el enlace matrimonial de su bella hija la encantadora señorita Josefina Bellido Ruano con el primer teniente del cuerpo de veterinaria militar don Faustino González Durán.

La ceremonia se verificó en el oratorio de la casa, bendiciendo la unión el coadjutor de la parroquia de San Andrés don Jesús Romero Murillo, siendo padrinos el tío del contrayente don Cándido González Yorque y la madre de la desposada doña Ana Ruano Firmas.

Se leyeron el acta matrimonial con su firma el oficial del Ejército don Mariano Zaraza Murcia, don Rodrigo Medina Muñoz, don Pedro Jiménez Penito y don Gabriel Bellido Luque.

La novia lucía rico traje blanco, con adornos de plata, y el novio el uniforme de gala del cuerpo a que pertenece.

Terminada la ceremonia, los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados con un exquisito lunch.

Los nuevos esposos marcharon a Madrid en el tren expreso ascendente.

Les deseamos una interminable prospera luna de miel.

Las carreras ciclistas en San Cayetano

Como se había anunciado, a las seis de ayer tarde se verificaron las carreras ciclistas organizadas con motivo de la feria del Carmen en San Cayetano.

Tomaron parte cuatro corredores, quienes habían de dar la vuelta a la redonda, extensión que mide siete kilómetros.

Llegó primero a la meta el número dos, que invirtió quince minutos en el recorrido, después el número uno, quince minutos y treinta segundos, luego el número tres, en tercer lugar.

Los premios, consistentes en unos aparatos de luz, donados por los señores Trenas y Fernández, fueron adjudicados a los números 2, que lo ostentaba Pelegrín, y al uno, cuyo nombre desconocemos.

Las carreras fueron presenciadas por numeroso público, aplaudiéndose a los corredores a su llegada a la meta.

"EL TRIUNFO"

Restaurant Castro

Servicio a la carta y por cubiertos

Vinos finos de Moriles. Especialidad vino Triunfo, el mejor de los vinos cordobeses, precio 10 pesetas por botella. Selectas y variadas tapas. Cubiertos especiales a 10 pesetas, tres platos a elegir en lista, pan postres y media botella vino tinto. Servicio a domicilio sin aumento de precio.

"El Triunfo" Teléfono 644

Sucesos y denuncias

Cosas de Rosital
En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado Manuel Márquez Gutiérrez, de 29 años, soltero, domiciliado en la casa número 23 de la calle Barrionuevo, manifestando que su convecina Rosa Moreno, sin causa justificada, le ha matado una gallina que valora en cuatro pesetas.

Malos tratos
Los guardias de Seguridad números 30 y 31, Francisco Parceló y Antonio Zayas, han detenido a Carmen Heredia Gil, de 34 años, domiciliada en la calle Medina Azahara, número 2, porque en los patios de San Francisco maltrató de palabra y obra a Teresa Jurado Camargo, que reside en el número 26 de la calle Nuestra Señora del Pilar.

Por disgusto
El guardia municipal número 6, Manuel Aguilar Delgado, ha detenido a Manuel Favares Díaz, de 24 años, soltero, de oficio carnicero, y que habita en la casa número 6 de la calle Cañaveral, por haberse arrojado al río desde los barandales, a pesar de estar prohibido.

Dos caídas
En la calle Isabel II tuvo la mala fortuna de caer al suelo el niño de once años de edad José Gómez Muñoz, que en la Casa de Socorro fue curado de una herida contusa en la región occipital.

Pasó a su domicilio, casa número 12 de la indicada calle.

También cayó al suelo la niña de cuatro años de edad Carmen Molina Hidalgo, que en el mencionado centro benéfico fue curada de una herida contusa y erosiones en la región frontal.

Después de curada, fue trasladada a la casa número 20 de la plaza de la Llanilla, donde reside.

Casa de Socorro
Durante las últimas 24 horas han sido asistidas en este benéfico establecimiento las siguientes personas:

Mariano Granados Díaz, 34 años, casa 10, Santa Inés sin número, de herida contusa en el parietal derecho y contusión en el pómulo; Romualdo Tejero Cortés, siete años, Postrera 3, fractura de la clavícula derecha; Elvira Cabrero Cabello, dos años, Torres Cabrera 9, herida contusa en la región frontal; José Gómez Muñoz, 11 años, Isabel II 2, herida contusa en la región occipital; Joaquín Larra Lucena, ocho años, Cruz del Rastro 20, intoxicación alcohólica aguda; y Carmen Molina Hidalgo, cuatro años, Lagunilla 11, de erosiones en la región frontal.

Banco Popular de Córdoba

Sociedad Cooperativa de Crédito
Domicilio social: Gran Capitán, 36
CÓRDOBA

Construcciones de casas baratas.
Se solicitan terrenos. Tratar de cinco a siete de la tarde.

Para bombones y caramelos, nada mejor que la Confitería Victoria, de Salomón Sa. al, Concepción, 16.

En el Club Diaz

La verbena de anoche en el Club recreativo Diaz, situado en un establecimiento de la calle Alfonso XII, se verificó un animado baile con motivo de la fiesta del Carmelo.

Una lucida orquesta amenizó la fiesta, bailándose hasta las primeras horas de la mañana.

Los asistentes a la fiesta fueron espléndidamente obsequiados por el secretario de la sociedad don Manuel Gutiérrez Corpas y por el director artístico don Manuel Díaz.

También el presidente de esta agrupación desvivió obsequiando a los invitados.

Había multitud de niñas guapas, que se mostraban incansables bailando, no dejando de actuar la orquesta ni un solo momento.

La velada del Club Diaz resultó muy agradable y por tal causa la directiva se propone organizar otros festejos análogos.

El concurso de natación, suspendido

Para ayer a las ocho y media de la tarde se había anunciado un concurso de natación en el Guadalquivir, y que para tomar parte en el mismo se habían inscripto numerosos nadadores.

Desde mucho antes de la hora anunciada el paseo de la Ribera estaba materialmente ocupado por numeroso público que dificultaba el tránsito.

En el puente Romano también había multitud de personas, así como en la parte correspondiente a la orilla opuesta al murallón.

Decíase que los ejercicios de natación consistían en ir desde las casetas de los baños hasta el puente Romano y regresar en sentido contrario al que lleva la corriente del río.

Cuando más entusiasmo reinaba entre el público, por causas que ignoramos, se cundió el rumor de que había sido suspendido el concurso de natación, cosa que a poco pudimos comprobar.

Esta determinación desmoralizó al público.

"Córdoba Automovilista"

Hemos recibido el número 26 del importante periódico "Córdoba Automovilista", del que es director nuestro estimado compañero señor Quesada.

El citado número, además de estar admirablemente presentado, inserta interesantes artículos y datos referentes al automovilismo, y por tanto, de gran utilidad para todos los propietarios de automóviles y aficionados a esta clase de sport.

Publica además disposiciones del Código de Carreteras y otras relativas a la forma en que se han de matricular las bicicletas con motor, así como un extracto del R. D. relativo a los transportes de mercancías y viajeros en automóvil.

“El Mirador de Montemayor,”

Hay pueblos en los que la naturaleza volcó de suerte tal las bellezas y los elementos de riqueza material, que no se concibe, en virtud de que razón viven respirando mal gusto y pobreza; parece que sobre ellos pesa como losa fatídica alguna maldición que les impide prosperar, marchar al unísono con las exigencias del vivir moderno. Se concibe que pueblos situados en la campiña cordobesa, que es algo así como decir en la antesala del paraíso, con un término municipal enorme, integrado por tierras feracísimas, en las que no se cosecha únicamente lo que no se siembra, que la generalidad de los habitantes de ese mismo pueblo arrastren una existencia miserable?

Se concibe, es posible concebir que pueblos situados en este pedazo de planicie, en que la naturaleza ríe, en que el ambiente es tan propicio a la crianza de plantas y flores que las calles y alrededores no están llenas de árboles, tan beneficiosos, tan útiles, tan alegres y tan bellos. Es posible que pueblos que disponen de un caudal enorme de aguas riquísimas se dejen asfixiar de polvo y suciedad en el verano, y agostarse hasta las flores de maceta porque el acarreo de esas aguas cuesta un dineral, no hallándose más que a unos cientos de metros del poblado?

Para comprender el por qué de este atasco, de este movimiento uniformemente retardado, en la marcha de estos pueblos estando tan soberbiamente dotados de bienes naturales, sería preciso ser un psicólogo consumado, ya que son tantas, y tantas las causas que originan aquellos efectos, que al desentrañarlas, al tratar de descubrirlas se esfuman y se pierden para el campo de la responsabilidad. ¿Son los hombres? ¿Son las cosas? ¿Es el clima? ¿Es la influencia perniciosa de unos hombres sobre otros hombres? Lo que más sale a la superficie es la falta de fe en un ideal regenerador, es el indiferentismo hacia las cosas que son de todos, que debieran servir de salud, de riqueza, de expansión y de comodidad a todos, creado indudablemente por el abuso cometido por unos hombres en detrimento de otros, por unos hombres que queriéndolo todo para sí, todo lo ahogaron en la charca inmunda de su egoísmo.

La solución de todos los problemas que afectan a la salubridad, ornato, higiene, etc., etc. de un pueblo, está en el pueblo mismo cuando es capaz de prescindiendo de egoísmos personales, mirar al bien común, que también es al fin y al cabo bien personal.

Montemayor es un pueblo al que podría aplicarse el retrato que hemos intentado bosquejar y a él y para él escribimos estas mal pergeñadas líneas, que si otro mérito no tienen, son por lo menos nacidas de nuestro amor hacia estas cuatro paredes que, si no nos vieron nacer, dieron calor a nuestros amores juveniles y sirvieron de cuna a nuestros hijos, y sabido es que tal vez más que

rida para nosotros es la patria de nuestros hijos que la nuestra propia.

Montemayor, colocado en lo alto de un cerro, a trescientos noventa y dos metros sobre el nivel del mar, purificado continuamente por los alutiferos aires impregnados del olor de sus olivares, siempre verdes, merece por su situación ser más bonito, ser más cómodo, ser más elegante. Tiene en el centro del pueblo un lugar denominado el Mirador, que nunca pudo tener más adecuado nombre. Incita a mirar, a escudriñar el horizonte; allí se respira a pulmón pleno; allí se alegra el más triste ante la contemplación de tanta belleza natural. Más en ese sitio que luego años ha, sirviera de plaza de armas al castillo feudal, se nota siempre la ausencia de cariño de los hijos del pueblo a tan bello lugar. Si allí se gastaran algunas pesetas, si aquello se convirtiera en paseo, haciendo las obras para ello necesarias, si por añadidura se gestionara la compra del edificio contiguo para aprovechar su solar en aquel momento, podríamos los habitantes de este pueblo decir con orgullo que teníamos el paseo más hermoso, más bonito y más higiénico de la provincia y tal vez de Andalucía.

Nos imaginamos aquello con un gran muro de contención terminado en banquetas de piedra, rematados sus respaldos por alta y artística verja; en el centro y en los extremos altas y elegantes palmeras iniciando ringleras de naranjos y salpicados por doquier, bancos de hierro acogiendo parejas de enamorados que se dicen madrigales de amor.

Más ¡Ay! Esto no podrá nunca pasar de la categoría de sueño antástico. Pero reduciendo nuestra idea al mínimo de expresión; por qué al terminar el muro que según se dice va a edificarse al rededor del mirador, no se llena aquel terreno de pinos, con lo que se conseguiría dar a aquel sitio, hoy feísimo una hermosa vista, a más de afirmarse con ello el terreno.

Brindamos la idea al Ayuntamiento, ya que está animado de tan buenos propósitos, según creemos, y a la vez le alentamos para continuar en el camino emprendido de adecentar el pueblo, que este, tarde o temprano sabrá agradecerlo. Los pueblos, no les duele gastar dinero cuando éste se ve traducido en obras que redundan en beneficio de todos. Los pueblos, todos los pueblos, de lo que están cansados es de que se les arume con tantos y tantos tributos sin ver ni una sola cosa en las condiciones que demanda la vida moderna.

M. Garrido.

Montemayor 14-7-1924.

Doctor Romaguera Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a cinco

En toda mesa de buen gusto no deben faltar los dulces y postres de la Pa-telería Victoria.--Salomón Sabal, Concepción, 16,

Cae de una caballería y se lesiona

Por la carretera de Córdoba a Sevilla y en dirección a esta capital, transitaba una caravana de gitanos que conducían varias caballerías.

En una de ellas cabalgaba el gitano de siete años de edad Romualdo Fajero Cortés, que cayó al suelo, resultando lesionado.

En la misma caballería fué colocado y traído a la Casa de Socorro, donde el médico de guardia don Manuel Ruiz Toril y el practicante don Ángel Marín Fernández le hicieron un detenido reconocimiento, apreciándose la fractura completa de la clavícula derecha.

Se calificó la lesión de pronóstico grave y después de asistido pasó a su domicilio, casa número 3 de la calle Postretera.

El accidente fué casual.

La hernia

POSITIVOS E INMEDIATOS son los resultados obtenidos con los aparatos **C. A. BOER** como prueban las numerosas cartas ya publicadas de las personas que, agradecidas, enaltecen los efectos benéficos y curativos del método **C. A. BOER**.
Córdoba (Cuenca) 8 de Junio de 1924.
Sr. D. C. A. BOER.

Muy señor mío: Le hago saber muy agradecido, que sus maravillosos aparatos me han curado en nueve meses de una antigua hernia que padecía. Nunca creí posible poder curarme a mi edad, pues tengo 48 años. Gracias al método **C. A. BOER**, que recomiendo a todos los herniados, puedo hacer todos los trabajos que necesito.

Le quedo muy agradecido y puede disponer de su servidor y amigo **CONSANTINO CAÑASTORRIJOS**.

HERNIADOS: Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las hernias, visitad al Eminentísimo Práctico en las poblaciones siguientes:

- ECUJA, viernes 18, Hotel Comercio.
- CÓRDOBA, sábado 19, Hotel Simón.
- MONTILLA, domingo 20, Hotel Comercio.
- LUCENA, lunes 21, Hotel La Suiza.
- BAENA, martes 22, Hotel Comercio.
- MARTOS, miércoles 23, Fonda Los Cojos.
- JAEN, jueves 24, Hotel Francia.
- UBEDA, viernes 25, Hotel Comercio.
- LINARES, sábado 26, Hotel Cervantes.
- AZUAGA, sábado 16 de Agosto, Fonda Bermeiz.
- FUENTEVEJUNA, el 17, Fonda Aguilar.
- POZOBLANCO, lunes 18, Hotel Valle.
- BELMEZ, martes 19, Fonda Española.
- CABEZA BUEY, miércoles 20, Fonda Comercio.

C. A. BOER, PELAYO, 60, 1.º--BARCELONA

Como propaganda

se liquidan dos mil estuches de papel de cartas con los sobres forrados.

A 75 céntimos

Solo vendemos al contado riguroso, pero nadie vende más barato. Librería Luque,

Información telefónica

Consejo del Directorio.--Se trata de crear nuevos organismos administrativos.--El general Primo de Rivera está satisfecho de su viaje por Marruecos.--Se aclara el misterio de la desaparición de un alcalde y aparecen otras circunstancias extrañas.--Motivo de información.--Palacio Valdés, mejora.--Parte oficial de Marruecos.--La conferencia de Londres.--Otras noticias.

**("De la Agencia Febus")
De Madrid**

Madrid 17, de la 1 a las 4 m.

El Consejo del Directorio

A las siete de la tarde se reunieron los vocales del Directorio, para celebrar Consejo, terminando la reunión a las nueve menos cuarto.

Asistió al Consejo el subsecretario del Trabajo, despachándose varios expedientes de su departamento.

El Consejo estudió varios proyectos de decreto para acoplar los nuevos presupuestos a los diversos ministerios.

También se estudió la forma de crear organismos burocráticos, que por primera vez serán incorporados al mecanismo de economía nacional.

Esta labor es amplia y para madurar el estudio iniciado se á preciso dedicarle varios Consejos; pues es preciso acomodar el funcionamiento de dichas entidades a la vigente ley de contabilidad.

Fue aprobado un proyecto de Decreto modificando el artículo 197 del Código de Justicia Militar en la parte relativa a la definición del concepto del delito contra la propiedad.

El Directorio se enteró de las últimas comunicaciones del presidente en las que el señor Primo de Rivera demuestra su satisfacción por la excelente impresión recogida en su viaje respecto a la disciplina, organización, efectivos y disposiciones que ha inspeccionado.

Se ratifica el presidente en su propósito de regresar el día 21 a la península.

Martínez Anido y Nouvilas

El general Martínez Anido ha conferenciado con el vocal del Directorio general Nouvilas.

Acerca de una desaparición misteriosa.--El alcalde de Valfermoso de Tajuña.--Murio en el hospital y lo enterraron sin cumplir los debidos requisitos

Parece es ar completamente esclarecido el misterio que envolva la desaparición misteriosa de don Mariano García y García, alcalde de Valfermoso de Tajuña.

El lunes último se presentó en el juzgado de guardia el sacerdote don Ignacio Calvo, denunciando que el día 1 del actual llegó a Madrid, alojándose en

casa del compareciente, el alcalde de Valfermoso de Tajuña, pueblo enclavado en el partido judicial de Tihuega, de la provincia de Guadalajara.

Según el compareciente, el viaje del señor García no tenía otro propósito que el de cobrar unos resguardos de su pertenencia en el Banco el día 4 del corriente por la mañana, sin que hasta la fecha haya vuelto a tener noticia del desaparecido señor García, de quien sabe que tampoco se encuentra en su pueblo natal porque se ha informado de ello. Agregó el denunciante que sospechaba que el alcalde de Valfermoso hubiera sido víctima de alguna asechanza.

Con motivo de esta denuncia la policía se dedicó a practicar activas pesquisas haciéndose toda clase de disposiciones acerca del paradero del señor García, a quien desde luego se le supo la víctima de algún secuestro o algún atentado de cualquier otra índole que tuviese por móvil el robo, sirviendo de fundamento a esta hipótesis la cantidad de que era portador.

Los trabajos de la policía, han dado resultado, aclarándose el misterio de la desaparición pero descubriéndose ciertas irregularidades no bien explicadas.

Días atrás, salió en efecto, el alcalde de Valfermoso de la casa número 134 de la calle de Alcalá, donde tiene su domicilio su amigo el sacerdote. El señor García sufrió en la calle un ataque de uremia, siendo trasladado a un hospital, donde falleció el día cinco.

En las ropas tenía el alcalde de Valfermoso su cédula personal y los resguardos del Banco de España por valor de 35,000 pesetas.

Hoy, un comisario de Policía se personó en el Hospital citado, viéndose sorprendido de que el fallecido recibiese sepultura, sin que el Hospital haya dado cuenta al juzgado del fallecimiento, y enterrárase al señor García como cadáver sin identificar, a pesar de los documentos que llevaba consigo.

Todo ello está siendo causa de comentarios.

Dice Largo Caballero

El señor Largo Caballero al regreso del viaje por el extranjero, ha conferenciado con algunos periodistas, comunicándoles algunas impresiones de su viaje, especialmente sobre el Congreso internacional sindical y la Conferencia internacional del Trabajo, a cuyas asambleas ha asistido.

Dice que el número de dichos Congresos estaba integrado por representaciones de dos millones de trabajadores.

Después dió cuenta de varios actos importantes celebrados por el elemento obrero y de una manifestación magna, a la que asistió enorme número de personas, durando el desfile dos horas y veinte minutos.

Dió asimismo que entre los temas discutidos en el Congreso internacional el principal de ellos había sido el de la jornada de ocho horas.

Habló de su visita a Praga, que le causó e celente impresión.

Después habló de Berlín, donde dice que adquirió noticias de interés respecto a la organización obrera, asegurando que para un obrero venir muy próximo será Alemania la nación que tenga la más formidable e importante organización obrera socialista.

Dice que son varias naciones las que tienen el propósito de hacer implantar la jornada máxima de ocho horas.

Terminó diciendo que la representación de Italia fue rechazada, promoviendo una discusión en el Congreso y quedando sin representación los fascistas italianos.

Don Melquiades

Ha marchado a Mondariz, donde pasará una temporada, don Melquiades Álvarez.

Recurso de casacion

El fiscal de esa Audiencia territorial ha preparado el recurso de casacion por infracción legal en la sentencia contra Conalo de la Colina, que mató a su novia en el atrio de San Ginés.

Una reunión

Los delegados regios para la represión del contrabando que se encuentran en Madrid han celebrado una reunión en el ministerio de Hacienda para tratar de la reforma de la tributación de alcohol.

Palacio Valdés mejora

El insigne novelista Palacio Valdés ha experimentado alguna mejora en la grave enfermedad que padece. La mejora se hizo anoche bastante ostensible.

La esta a de los dos millones.--El Banco saldrá perjudicado

El juzgado sigue realizando diligencias relativas al proceso formado por esta a a virtud de denuncia de la condesa de Niebla.

Han prestado declaraciones varios aristócratas.

Se asegura que el Banco de España

resultará bastante perjudicado porque Manzanares haba falsificado la firma de la condesa para retirar valores.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

Zona oriental Sin novedad
Zona occidental La columna de Uad Lau salió ayer protegiendo convoyes de aprovisionamiento para las posiciones de Loma Artillera, Loma Verde y Lozano, que fueron abastecidas, regresando a Tisgarin sin novedad.

Mañana y tarde la mejala, protegida por fuego de artillería, atacó al poblado rebelde de Beuj Musa, haciendo al enemigo tres muertos.

Sin más novedad.

De Marruecos

El viaje del presidente

Larache 16.—Llegó sin novedad a ésta el general Primo de Rivera. Los moros corrieron la pólvora.

Fuó cumplimentado el presidente por los sobrinos del Raisuni.

Al medio día visitó al general Primo de Rivera el Gran Visir, en cuya compañía tomó el thé a la usanza mora, amenizándose el acto con música de timbales y chirimias.

Por la tarde partió el presidente con dirección a Ceuta. Después embarcará con rumbo a Melilla, cuya plaza se propone también visitar.

Servicios de la aviación

Tetuán 16.—En la mañana de hoy un grupo de aviones de la escuadrilla de esta zona, capitaneado por el señor Santines, realizó vuelos sobre el campo enemigo.

Visitaron varios lugares del interior, observando concentraciones en Demi Mehala.

Los aviadores arrojaron en diversos puntos varias toneladas de bombas.

Nuestros aviadores sacaron varias fotografías de las trincheras enemigas y lugares estratégicos.

El Somatén pedirá una copa a Primo de Rivera

Melilla 16.—Los somatenistas de esta ciudad tienen el propósito de solicitar del jefe del Directorio, que regale una copa de plata para premio del concurso de tiro que se organiza.

La aviación

Melilla 16.—El tercer grupo de aviones de esta escuadrilla ha realizado un reconocimiento del frente enemigo sin encontrar novedad.

Esperando a Primo de Rivera

Melilla 16.—Se preparan varios actos en honor del jefe del Directorio, cuya visita se espera.

Posiciones inútiles.—Felicita-

n a un oficial

Tetuán 16.—El general Primo de Rivera en su visita a las posiciones de la línea de Lau, estimó inútiles las de Uad, Dra el Asef y Tiguisas, de la zo-

na occidental, y las de Tizzi Assa, Midar y Sidi Mesaud, en la oriental.

El general Primo de Rivera felicitó al oficial Ponce de León que en el barranco de Iburra se defendió heroicamente frente a superior número de enemigo.

Casos como éste y como el del teniente Mafiera, que apostado tras de un mulo tiroteó al enemigo después de estar herido, defendiéndose heroicamente hasta que resultó muerto, son merecedores de todo encomio.

De Provincias

ALMERIA

Los exportadores de uva

Almería 16.—Heina malestar y excitación entre los cosecheros y exportadores de uvas con motivo de terminar el día 8 de agosto próximo el "modus vivendi" con Alemania, donde tienen su principal mercado.

Se proponen dirigir un escrito al Directorio solicitando que éste formule un nuevo tratado con supresión del coeficiente de depreciación de la moneda.

BARCELONA

La Mancomunidad se reúne

Barcelona 16.—Ha celebrado una reunión el Consejo permanente de la Mancomunidad para tratar de asuntos de orden interior.

MÉRICA

Agresión de unos gitano -- Un sargento y un soldado heridos

Cartagena 16.—Participan del pueblo La Unión, que en una carretera y en lugar próximo al pueblo el sargento de artillería Daniel Gil Delgado y un soldado que le acompañaba fueron abordados por un gitano de una caravana próxima pidiéndoles un cigarro.

Como no accedieran a su petición el gitano los insultó, agregándose dos gitanos más y una gitana y agrediendo a los militares.

Ambos resultaron heridos, habiéndose dado conocimiento del hecho a la guardia civil para la captura de los aprehensores.

SEVILLA

Del crimen de Sanlúcar la Mayor.—La calificación fiscal

Sevilla 16.—El fiscal ha terminado la calificación de su ministerio en el crimen de Sanlúcar la Mayor, del que fueron víctimas los hermanos José, Concepción, Dolores y María Pacheco.

Solicita la pena de muerte para cuatro de los procesados como autores y la de diez y siete años al cómplice.

Del Extranjero

Vencedores para final

París 16.—En el torneo de ajedrez quedó en primer lugar para final el español Golmayo.

En el concurso de esgrima obtuvieron el siguiente orden:

1.º Italia, por tres victorias; 2.º Hungría; 3.º Holanda, y 4.º Checoslovaquia.

La conferencia de delegados de las Naciones

Londres 16.—Después de dar la bienvenida a los delegados de las distintas naciones que asisten a la conferencia, el presidente del Gobierno inglés Mac Donald, dijo que la conferencia tenía un motivo principal e importante, que es el de tratar del establecimiento del plan formulado por los peritos.

Los puntos esenciales son el restablecimiento de la unidad fiscal y económica del Reich y las garantías que han de ofrecerse al dinero del empréstito alemán.

La diputada estriaba, a juicio de Mac Donald, en la forma de realizar las transferencias de crédito.

A continuación habló el jefe del Gobierno francés Herriot, diciendo que se trata sobre todo de restablecer la paz, la cordialidad y la normalidad económica entre pueblos que han sostenido las más cruentas guerras.

El embajador anfitrión habló en nombre de su gobierno diciendo que aunque su país no tiene parte en el tratado de Versalles está sin embargo interesado en que se lleve a efecto el plan propuesto por la comisión de peritos cuya aplicación significará un importante avance hacia la restauración económica europea.

Después hablaron los delegados de Japón, Bélgica y otros, expresándose en idéntico sentido, favorable a la aplicación del informe de los peritos.

Se procedió a la elección de presidente de la Conferencia, siendo designado por unanimidad Mac Donald.

Después se procedió a la designación mediante votación de dos comisiones, la primera de ellas encargada de puntualizar las sanciones que habría de imponerse a Alemania, en caso de incumplimiento de sus compromisos.

La segunda, para fijar el plan, mediante el cual ha de realizarse la unidad fiscal y económica del Reich.

Estas comisiones están integradas por cinco peritos por cada gran potencia, y dos por la pequeña nación.

Llegada de unos aviadores

Londres 16.—A las dos y cinco de la tarde llegaron a esta capital los aviadores americanos que realizan el raid de la vuelta al mundo.

Formidable incendio

San Francisco 16.—Un formidable incendio declarado en los bosques ha destruido varias poblaciones del litoral del Pacífico.

Las pérdidas ascienden a varios millones de dólares.

Los federales avanzan

Londres 16.—El embajador del Brasil en esta capital ha manifestado que tiene noticias de su país participando que las tropas federales avanzan sobre la línea rebelde.

Las novedades de primavera y verano para señoras y niños se están recibiendo en EL METRO; los precios son de ocasión.

Informaciones de la noche

Revista de libros

El grande y bueno Gómez de Baquero, no hace muchos días, aconsejaba a un joven que desdénara el ejercicio de la crítica y que encaminara sus esfuerzos por derroteros más provechosos, y aderezaba sus razones con una salsa jugosa y acibarada.

En realidad, y de entre las modalidades manifiestas en la república de las letras, pocas como ésta tan propicia al choque con los intereses que paso tras paso van creando y consolidando reputaciones, si es que la crítica se ha de ejercer sanamente, sinceramente.

Porque, para desgracia de todos, cuanto falso prestigio se va encubriendo a fuerza de habilidades y de perseverancia, y cuanto ha de herirlos la verdad, dicha, sostenida y demostrada con serenidad y sano criterio...

Por eso es difícil la crítica y desagradada su misión, y por eso no debe, de ningún modo, apartarse de lo que es la razón, alabando lo bello y censurando lo deforme.

Y por eso nosotros, cada vez que con la plegadera en la mano vamos a cortar las hojas inmaculadas del libro que acabamos de recibir, nos reconcentramos íntimamente, y nos parece que iniciamos un rito espiritual.

La pluma prolífica y exuberante de Vicente Blasco Ibañez, de este viajero incansable, ávido de color, de este eterno soñador oriental, de este infatigable y esforzado luchador, con periodicidad inmutable va destilando los frutos de su perenne fecundidad.

Y ante nuestros ojos asombrados, con gracia inimitable, con el atractivo de su estilo sugestivo y personal, va desarrollando cada vez el panorama de un nuevo rincón del globo.

Ahora han sido las "Novelas de la Costa Azul". El Blasco Ibañez de los "Cuentos valencianos", el de "La condenada", reaparece aquí, más universal, quizás más comprensivo, quizás un poco convencional...

El antiguo cuento, breve, conciso, con su final rotundo, se transforma en una "nouvelle", un poco más extenso, más diluido, más rico en matices, pero quizás más pobre en emoción.

Las cinco novelas que componen el volumen de que hablamos se desarrollan en la Costa Azul, y sus personajes son tipos interesantísimos que llevan una existencia completamente diferente a la del resto de la humanidad: hombres o mujeres novelescos, por su vida actual o por su pasado.

Completan el volumen unos artículos, publicados anteriormente, como las novelas, que revelan lo que antes decíamos. Esa difícil facilidad de Blasco Ibañez para adaptar sus concepciones a la urgencia del momento, haciendo un artículo periodístico lleno de actualidad y de interés.

Ahora, esperemos las próximas producciones del enorme escritor, y entre ellas la más sugestiva de todas las que pueda escribir: sus impresiones del viaje al rededor del mundo.

Y este es un libro lleno de evocaciones y de recuerdos. Más que el libro de un hombre de ciencia parece el libro de un enamorado.

En rigor, don Angel Cabrera, secretario de la Real Sociedad Española de Historia Natural, es un enamorado de Marruecos, y su libro recientemente publicado "Mogreb-el-Afca", así lo demuestra.

Con la minuciosidad del hombre de ciencia nos describe todo el país, sus habitantes, sus costumbres, y al lado del detalle de langable valor técnico está el que tiene provechoso interés práctico, pero, al propio tiempo, aquella honda melancolía, que tierna sencillez hay en la descripción de tanto y tanto país, e marroquí, de tanto y tanto momento de oriental emoción.

La Editorial "Voluntad" llevó es el libro a su "Biblioteca de temas de interés nacional". A nosotros nos parece que cada español que quiera gozar de una visión completa de nuestro Marruecos, del Marruecos que los Tratados nos asignaron, de ese Marruecos que es una prolongación de nuestra Andalucía y de nuestro suelo, debe llevar este libro a su biblioteca y reservarle en ella el lugar preterente y más a mano.

Por último, queremos dedicar hoy unas líneas, pocas, porque el espacio no consiente más, a algunas publicaciones de la "Biblioteca Nueva".

El señor Ruiz-Casillo, que la dirige, está haciendo un esfuerzo considerable. Lo más selecto de la literatura europea, lo más moderno, lo más vibrante, lo más recio de los escritores de uno y otro lado de los Pirineos, prescindiendo de mentalidades de turbio prestigio y de populachera reputación, va desfilar bajo la égida de la "Biblioteca Nueva".

Un criterio ponderado y culto rige esta selección de autores. Y así, junto a la más espiritual y melancólica muestra de la gentil Colette, en su novela "Querido", esmeradamente traducida

por el señor Gómez de la Serna, vemos la irónica burla de Giovanni Papini en sus "Bufonadas" ásperas, crueles y paradójicas, y el hondo y humano sentimiento de esa "Flor sombría" que John Galsworthy, para ofrecérsenosla, cortó del jardín de su corazón.

Pero hay otras recientes publicaciones de la "Biblioteca Nueva", "El oculto pecado" de Salaverra, y una colección de artículos de don Angel, que reclaman mayor es acio para ocuparse de ellas, y hemos de hacer aquí un punto forzado.

Ernesto de los Rios.

Cartas ciudadanas

La temperatura continúa molestando a la humanidad, y la humanidad continúa molestandose a sí misma por razón de la temperatura, lo cual quiere decir en buena lógica, que sigue lentamente la disolución social.

Los hombres de algún peso material han comprobado en la balanza esta creencia, y han sacado en claro que la sustancia de gazpacho con que se alimentan algunos mortales, pertenecerá al régimen vegetariano y que los componentes se rescán, pero que disminuyen el peso por falta de sustancia y sotra del agua que se vierte por la piel como los botijo de la Rambla.

Desde que sale el sol hasta que se pone, la piel es una continua vertiente de materias líquidas, mal olientes en algunos casos, en los cuales queda demostrado, una vez más, que algunos mortales apuestan a larga distancia y destilan por los poros materias insalubres.

La falta de higiene puede ser la causa de este efecto, y en las grandes colectividades, cuando se trata de lugares cerrados, principalmente, el bise humano huele a perro muerto.

La higiene individual, la que se resuelve con jabón, no es la higiene acostumbrada por algunos individuos, y de ahí la consecuencia inmediata del nauseabundo olor que despiden.

Su presencia en las aguas del Guadalquivir, no pasaría sin la indignación y la protesta del caño de Venecuebra.

Jabón y agua abundante son elementos necesarios para la vida en sus fundamentales razones higiénicas, pero algunos mortales huyen del agua como los gatos, que son reaciares a cuanto se relaciona con la higiene.

Un apretón de manos en estos enemigos del asco del cuerpo, ya sea interior o exterior, es una ofensa a la higiene; en buena educación el apretón de manos, como saludo, más o menos afectuoso, debería efectuarse en este tiempo de las altas temperaturas y de los copiosos sudores, así como en la guerra.

Por otra parte, el contacto de las manos sudosas debe prohibirse, porque ese contacto no es saludable, sino perjudicial, por que carece de todo principio higiénico.

El sudor es conveniente, pero que cada cual suyo sin exponerse al contagio por los poros ajenos.

Martín Porrás.

Misas de requiem

El Centro Liberal de Córdoba acordado celebrar una solemne Misa de requiem aplicada por el alma del que fue su presidente íltimo, señor don Juan Barrios Triguera.

Dicho acto religioso se celebrará el viernes 19 del actual, a las diez de la mañana, en la Iglesia de los Dolores.

El Centro Liberal ruega a sus amigos la concurrencia a dicho acto en memoria del que fue ciudadano y caballero ejemplar.

Los honores fúnebres y la cultura de los pueblos

Cuando ayer, cumpliendo honroso encargo de la Dirección de este periódico, trazáramos a vuela pluma, en el breve plazo de una hora y con el ánimo oprimido por el pesar y la amargura, unas líneas necrológicas que diesen a conocer a los lectores la infausta nueva de la pérdida de nuestro músico: el maestro compositor Martínez Rucker, ni sabemos, ni podíamos averiguar de momento, si el artista había nacido en esta ciudad; y, nos bastó con asegurar que Rucker "era de Córdoba", que a Córdoba pertenecía, ya que el hecho circunstancial e involuntario del nacimiento, no es ciertamente el vínculo de más fuerza entre los que ligan a cada hombre con su pueblo.

Horas después, al saber que el cadáver de Martínez Rucker no había recibido honores extraordinarios, tan extraordinarios como su mérito, se disipó la duda: El maestro había sido cordobés por razón de nacimiento.

Si hubiese sido forastero, se le habría tributado más solemne homenaje, más expresivo testimonio público de admiración y de duelo.

Somos así. El cuerpo inanimado de Rucker envuelto en el sudario tan blanco y tan limpio como el alma que ya se había separado de él, el cadáver del insigne, debió haber sido trasladado a un salón del Conservatorio, de ese Conservatorio provincial de Córdoba que tenía sangre de su sangre y vida de su vida. Debíose al menos haber detenido la carroza fúnebre a la puerta del centro docente, camino del Cementerio, en tanto una lluvia de flores caía sobre el ataúd y una masa orquestal le despedía para siempre ejecutando alguna escogida obra musical adecuada al momento.

Y si estos honores fúnebres ni se planearon ni se realizaron, las bandas que hay en la ciudad debieron escoltar ese cuerpo yacente, interpretando al caminar por la ruta que conduce al Camposanto,—ruta de dolor y de eternidad— a uellas dos marchas fúnebres que debemos a la inspiración del maestro que perdimos.

Nada de esto se hizo, acaso porque Martínez Rucker mora en Córdoba o porque en ella había nacido. Ser cordobés es un honor supremo que por nada cambiará el que sepa apreciarlo, pero es una desventaja para los hombres que alcanzan la gloria, porque nuestros compatriotas son demasiado parses en tributar honores, tardos y fríos en

ensalzar a sus paisanos vivos o muertos.

Si el genio músico de Martínez Rucker se hubiese apagado en Madrid en vez de apagarse en Córdoba, su cadáver hubiera sido honrado con fúnebres tributos, de los que suelen expresar a un tiempo el sentimiento y la cultura de los pueblos. Como se hizo hace muchísimos años con Carnicer, como hizo con Chap. y con todos los músicos que en la corte del reino rindieron la jornada de la vida; como hacen con sus artistas las ciudades más cultas de la nación.

Es una prueba clara de la mayor cultura artística musical de un pueblo, hacer sonar sus orquestas y sus bandas, ante los privilegiados artistas muertos, como debido homenaje póstumo a los que en la esfera del divino arte lograron gloria y prestigio y fueron por estos títulos bienhechores de su patria.

Jota

Un hombre hiere a otro de un botella

En la Casa de Socorro se presentó esta tarde para recibir asistencia facultativa, el vecino de esta capital Julio Mora Jimenez.

El médico de guardia y su ayudante le asistieron de una herida incisa en la región externa del codo izquierdo y varias punzantes de carácter leve, en el mismo brazo.

Después de asistido convenientemente pasó el herido con dos guardias a la Comisaría de Vigilancia, donde está declaración ante el agente e servicio.

Dice Julio Mora

En dicho centro manifestó Julio que trabaja en una obra del barrio de las Margaritas en unión de otros operarios.

Esta mañana—continuó el herido— fui a la fuente de dicho barrio para llenar el "porrón" y tener agua fresca durante el día.

Al llegar a la obra me salió al paso mi compañero Rafael Castro Barrio, el cual, imponiéndose y en malas formas, me pidió de beber.

Yo le dije que fue a él con su botijo e hiciera la misma operación que yo.

Y al decirle esto, Rafael echó mano a una botella que había próxima conmigo con ella un fuerte golpe en el brazo izquierdo, y causándome, con los vidrios rotos, las heridas que padezco.

Julio Mora después de declarar marchóse a su domicilio, casa número 7, de la calle Isaac Peral.

Si EL METRO no existiera sería preciso crearlo, porque resuelve en Córdoba un problema económico y una necesidad.

En la Casa de todos

De quintas

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

"Por el presente se cita a todos los individuos pertenecientes al reemplazo de 1921, que han sido declarados exceptuados del servicio en filas, para que revistos del documento militar que obre en poder de los mismos comparezcan en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento de once a una de la tarde para hacerles entrega de un documento de su exclusivo interés."

Ejercicio de tiro al blanco

Debiendo practicar las fuerzas de Intendencia de esta plaza ejercicio de tiro al blanco en la margen derecha del Guadalquivir, próximo al molino de Casillas, en la mañana del día 18 del actual, se advierte para conocimiento de las personas que tengan que transitar por aquellos contornos, con el fin de evitar cualquier accidente desagradable.

Recaudación y pagos

El día 15 se recaudaron: Por el arbitrio sobre carnes, 1.937'29 pesetas; por derechos de Matadero, 74'30; por varios arbitrios municipales, 1.252'— por el arbitrio sobre rodaje y arrastre, 423'48; por inquilinato, 45'33; por el arbitrio sobre bebidas y perfumería, 1.470'90.—Total 6.107'22.

Pagos autorizados: Indemnización por rescisión del contrato de derribo reconstrucción y reforma del edificio Suizo, 6.000 pesetas; subvención al Real Centro Filarmónico, 500; mensualidad de junio del contrato de limpieza pública, 3.333'33; subvención al Instituto provincial de higiene en Mayo y Junio, 2.500; importe del crédito respectivo a Marzo por devengaciones de alumbrado del ejercicio 1920-21, 2.339'59; satisfecho a la Sociedad de gas y electricidad por varios servicios de alumbrado, 1.128'99.—Total, 13.801.

Arrendamiento

Desde el día se hace de un departamento para vivienda y local para almacenes, calle Pedro López, número 13. En la misma darán razón de cuatro a seis de la tarde.

El Doctor R. de Villa-Zevallos

traslada su residencia a Málaga, calle de San Agustín, 8, duplicado, donde deja abierta su consulta desde el día.

Vinos. Coñac y Anisados. Azúcares estuchados. Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán". Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase.—CÓRDOBA.

José López de la Manzanara

Almacenista. Importador de cafés

El viaje de Blasco Ibañez al-Notas lucentinas rededor del mundo

En el último suplemento literario del gran diario argentino "La Nación", encontramos una conversación mantenida por el ilustre no elista Blasco Ibañez con el periodista francés Georges Maurevert, sobre su reciente viaje alrededor del mundo. Materia tan a rativa es tratada por el verbo de Blasco Ibañez—tan plástico y animado siempre—de manera amenísima. Creemos que complacerá al lector la reproducción de algunos párrafos.

Recuerde el lector, a modo de antecedente, que el autor de "La barraca" embarcó en Nueva York en el "Franconia", pa uebot-palacio, en el que hacían su excursión 300 pasajeros. Cada uno de ellos pagaba su plaza con 1200 dólares, que al cambio de entonces—octubre de 1923—eran 250.000 francos. Predominaban los norteamericanos, y solo se contaban tres españoles entre los viajeros. Cigamos ahora a uno de ellos, a Blasco Ibañez.

En marcha... Bajamos hasta Cuba, entramos en el golfo de Méjico, pasamos el Canal de Panamá y llegamos a San Francisco. Ocho días para tocar en las islas Hawái... Ocho días también en Honolulu, y al fin a Honolulu. Todo esto, ciudades antes brillantes y hoy asensinadas. Fui hasta Hoto la Santa.

Un día, en una calle de Kioto, me sorprendió un cartel con un torero que tenía pestanas de samuray, estilo japonés, estoqueando a un monstruo que pretendía ser un toro. Se me dijo que era Valentino en mi film "Sangre y arena".

Fui invitado a un banquete, pura moda japonesa, donde todos los invitados sentábanse en el suelo, cosa desconcertante para los no habituados. Sobre la mesa había un "surtout" representando el mar del Japón, con sus islas, montañas y sorprendente vegetación... Bebí a guardiente de arroz, al cual prefiero el viejo coñac francés. A los postres, graciosas geishas bailaron las danzas más sugestivas... De pronto un ruido ligero, como una palpitación de alas de pájaros... Era simplemente un pequeño temblor de tierra que hacía estremecer los muros de papel... Las geishas continuaron sus evoluciones. Habían ellas visto algo más serio que aquello.

De Mijima a Corea, y por Seul a Mukden, la ciudad que hace veinte años vió la gran victoria de los japoneses sobre los rusos. De Mukden a Pekín en tren especial blindado con soldados y ametralladoras y reflectores potentes para iluminar la vía de noche... Es porque allí hay todavía sitios con partidas de bandidos que atacan a los viajeros y los roban. El mes precedente habían saqueado un tren de ricos viajeros que hubieron de comprar su libertad. Yo había dejado prudentemente dinero y almorzador a bordo del "Franconia". Nada desagradable nos ocurrió.

Llegamos a Pekín, y, a propósito, ¿sabe usted que M. Bricux, eminente

académico, es un poco bromista. En su relato de un viaje a China ha escrito que antes de llegar a Pekín se pasa durante dos kilómetros por la Gran Muralla... La Gran Muralla en Pekín... Comienza a 25 o 30 kilómetros de allí, y yo, que he ido puedo decirlo. Es además, una cosa curiosísima. Fue construida 300 años antes de nuestra Era y se extiende unos 2.000 kilómetros. Está conservada en algunos sitios perfectamente casi y sus torres son intensamente pintorescas.

Pekín es una ciudad enorme, fantástica, que me ha producido una de las emociones más penetrantes de mi viaje... la seguridad, digase lo que se quiera, es allí absoluta... Hay tantos policeman como habitantes...

Refiere luego Blasco Ibañez su paso por Shanghai, Hong-Kong, Manila, Batavia, golfo de Bengala, Calcuta, Delhi, Benarés, hasta volver a Calcuta para ir a Ceylán, la isla paradisíaca, donde los montes parecen dioses y los dioses, hombres. De Colombo a Bombay una semana de mar aún, que transcurre sin darse cuenta, y luego a Port-Sudán, de donde fui a Hartum en camello, y el desierto inmenso con su melancolía y sus espejuelos prestigiosos... Llegamos a la séptima catarata, cas en el nacimiento del Nilo, representa aquella venerable civilización el templo admirable de Abon Simbel, edificado y esculpido en la misma montaña por el gran Ramsés, a la gloria de Osiris-Sol, y que hizo guardar por cuatro colosos. Milagrosamente, está casi intacto. Se nos despertó de noche para contemplar el santuario milenar al resplandecer la aurora. ¡Qué visión el primer rayo de sol penetrando recamente en el templo e iluminándolo patéticamente con rocosos resplandores...

Remontando el Nilo, continuo mi viaje, paso por Assouan y llego a Luor... Allí encuentro de nuevo la vivificación con todo su horror... Palacios y villas en Niza... Ya se acabó el viaje. El Cairo no ofrece interés para quien viene de Hartum. En Alejandría encuentro el "Franconia", que me dejó en Monaco el 18 de marzo... Y heme aquí saturado de visiones y rebotante de los más sutuosos recuerdos. Vivo con ellos: cada bibelot, estatuita, tela, arma que he traído me recuerda un espectáculo, una conversación, un amanecer, una puesta de sol. ¡Viajaré más todavía! Por ahora me sería imposible, sabiendo que no veré nunca cosas que excedan en belleza a lo que acabo de ver... No, no podré viajar en tres o cuatro años lo menos.

Anunció el señor Blasco Ibañez a su auditor que en breve dará a la estampa dos o tres volúmenes, en que recoge, puntualmente, las impresiones de su gran viaje.

Don Juan Fernández de Villalta y Ramírez.—Dolorosamente impresionado daré cuenta del fallecimiento del caritativo lucense don Juan F. de Villalta, acaecido en esta ciudad el trece del actual. Esta desgracia, que con la crueldad de lo inesperado ha sorprendido a sus familiares y amigos, produce en todos honda pena.

Unido por vínculos de cariñoso afecto y compañerismo en San Vicente de Paul, no acierto a expresar los sentimientos que la torpe pluma se niega a traducir. Modesto, caritativo y amante de los padres, virudes que hallarán el merecido galardón en la divina justicia, Juanito Villalta, como sus íntimos le llamaban, era unánimemente apreciado por cuantos le trataban y conocían los filantrópicos sentimientos que atesoraba su corazón, propicio siempre a compartir los ajenos pesares y aliviar las necesidades del menesteroso.

Testimonio de ello es la impresión dolorosa que en todos la causado la noticia de su muerte, elocuentemente demostrada por las numerosas más personas que con tan triste motivo han visitado, en inacabable desfile, a su distinguida esposa, hijo y hermanos, y por la imponente y distinguida manifestación de duelo, que lo acompañó al cementerio, en la que vimos lágrimas en los ojos de los necesitados que cotidianamente socorria.

No precisan los dolientes que en este amargo trance reiteremos pensamientos por ellos bien conocidos, para comprender cuan hondamente compartimos su pesar y cree el cronista ser intérprete del general sentir del vecindario, al desearles una suficiente resignación cristiana, unida a la necesaria conformidad con la voluntad del Todopoderoso, que llamó a sí, para premiarlo, el espíritu del caritativo caballero.

Descanse en paz el político y amigo consecuente, cuya modestia le hizo rechazar los más altos cargos, y reciba su atribulada esposa, hijos y hermanos la expresión sin cesar de profundo dolor por la cruel desgracia que les aflige.

La procesión del Carmelo.—Encantador aspecto ofrecían las calles de la carrera a recorrer por la milagrosísima y popular Virgen del Carmelo en la tarde y noche de ayer.

Todas las calles estaban ataviadas con gusto y en los balcones veíanse juveniles figuras llenas de salud y de belleza, que aclamaban a nuestra madre del Carmelo, tolas ellas encantadoras, luciendo sus mejores galas.

La banda municipal amenizó la procesión y unos cuantos jóvenes bien sudaron el río llevando a cuestas la preciosa imagen de María.

Plácemes al ilustrado y activo parroco don Luis María y a los señores de Moreno-Lara por este nuevo y simpático paso que está mereciendo general aplauso.

En la marcha fúnebre, en esta procesión, es un gusto de póstico. ¿No es verdad, don Gregorio?—C.

El caciquismo y sus remedios

En los estudios que en "El Sol" viene haciendo José Ortega y Gasset sobre la realidad política de España, fija un concepto del asenderado caciquismo. El caciquismo — dice el autor de "España invertebrada" — es un vicio orgánico en el cuerpo nacional. Concepto exacto, aunque no divulgado. Y no por nuevo, ciertamente. Siempre que de caciquismo se habla, habrá que referirse a la información que el Ateneo de Madrid hizo en 1903. Fue tal información el análisis más completo y más autorizado de lo que se consideraba entonces, y si se considerándose, enfermedad medular de nuestra organización política. Base de la información era una memoria de Costa: entre los informantes figuraron Maura, Bonilla, San Martín, Almirante, Posada, Builla, Sela, Pi y Suñer, Margall, la Pardo Bazán, Royo, Villanova, Ramón y Cajal, Sánchez de Toleda, Unamuno, Gil, Robles, Azcarate... casi todos los grandes españoles de hace veinte años, muchos de los cuales siguen siendo, por fortuna, grandes españoles de hoy.

Y entonces ya se dijo, y se probó, que el caciquismo era consustancial con la naturaleza del español, como se dijo que no era un vicio exclusivamente político, sino que se presentaba en toda vida de relación, en toda actividad en que se ejercía, por españoles, entre españoles y para españoles, autoridad, mando e influencia. "El caciquismo — decía Ramón y Cajal — es un órgano indispensable de la vida nacional, creado por la ignorancia, la sumisión y la carencia de instintos políticos de las gentes". "Si se operase el milagro — decía Maura — de un instantáneo aniquilamiento de caciques, España se hallaría en la anarquía". "Es el caciquismo — decía la condesa de Pardo Bazán — una consecuencia del estado de atraso intelectual del pueblo". "El cacique — decía Unamuno — es un mal necesario por falta de conciencia pública y de órganos políticos adecuados". Convenían todos en que de cualquier manera que se organizase el país, la organización, fatalmente, se tornaría caudillesca y oligárquica, por innata propensión de la masa dirigente y de las minorías directoras.

Es lo mismo que hoy, veinte años más tarde, afirma Ortega y Gasset al decir "que aunque a España la extirpen los caciques, la volverán a nacer, como al cangrejo sus pinzas". ¿Qué será menester para impedir tan enojoso renacimiento? Hacer que no sea cangrejo esto es, mudar la naturaleza política del español y su conciencia. Porque es en esa naturaleza y esa conciencia donde se oculta la raíz de todo caciquismo.

Para entenderlo así y saber lo que ha de extirparse por dañino, conviene ponerse de acuerdo en lo que son caciquismo y cacique. En la opinión más generalizada cacique es el que manda, y caciquismo el poder que se tiene en una provincia, una comarca o en toda la nación. Y no es así.

Cacique no es el que manda, sino el

que manda mal. Caciquismo no es el poder y la influencia, sino ese poder y esa influencia cuando se ejercen en contra de la justicia y del interés general. En 1903, en la modesta tesis doctoral de un estudiante, se señalaba la diferencia entre el cacique y la autoridad social, haciendo ver a necesidad de que hubiera autoridades sociales, que ejercieran patriarcado y tutela en beneficio de los menos aptos y sin menoscabo de los derechos fundamentales de la democracia.

Fijado así el concepto del caciquismo, se reduce el área caciquil, y se ve que no son caciques todos aquellos a quienes se aborrece como tales, ni es caciquismo todo aquello de que bajo ese dictado se abomina. Y surge una cuestión: al caciquismo se le odia por lo que tiene de caciquismo o por lo que tiene de poder. Con anacronismos los caciques porque mandan mal, o simplemente por que mandan.

Que el caciquismo es vicio innato lo demuestra el que, como acertadamente observa Ortega y Gasset, surge de abajo arriba. Verdad indudable que contradice el concepto vulgar, provinciano y mediocre, de un caciquismo central que extiende por todo el mapa sus tentáculos. ¡No hay tentáculos ni pulpo! El caciquismo nace a instancia de parte. En política, la injusticia es siempre injusticia rogada. Porque el caciquismo — digase de una vez — es el producto natural de la cobardía, el egoísmo, la falta de fe en el propio esfuerzo, toda esa triste debilidad espiritual que hace a los españoles ir por el mundo medrosos, encogidos, creyéndose sin fuerza para nada si no se amparan de unos faldones y un padrino, y juzgándose invencibles, en cambio, cuando poseen el talismán de una recomendación.

Remedios. No estarán en la creación de esos "parlamentos regionales" de que habla Ortega y Gasset con un criterio madrileño que los provincianos tenemos que rechazar con espanto, viendo a nuestras queridas ciudades condenadas a ser la arca, cuando no vivero, de caciques. Si el mal es orgánico, orgánicos han de ser los remedios, que, sin perjuicio de las necesarias ampliaciones, pueden sintetizarse así: formación de ciudadanos, para que los que caciquean y los que se dejan caciquear sepan a lo que la ciudadanía obliga: separación del interés público y del privado, terminando la confusión entre "quod ad statum rei hispanae spectat" y "quod ad singulorum utilitatem pertinet"; restablecimiento del prestigio de la autoridad y de los gobernantes, inculcando en todos la conciencia de que gobernar, administrar, ocuparse de lo que importa a la colectividad, es un servicio que como tal servicio ha de cumplirse, lo que supone la extirpación de dos abundantes necesidades, que quizás no son más que una con anverso y reverso: la vanidad de los que mandan para farolear y sentirse respetados de una personalidad que no se encuentran en sí propios alerse sin las galias, y la envidia de aquellos a quienes causa

humillación lo que debía inclinarse a gratitud.

Y así no habrá caciquismo. Porque el poder será lo que debe ser cosa de derecho público. Y el que otorgue un voto, como el que le pida, como el que se aúne a un partido, sabrá que por el voto se puede exigir leyes rectas y provechosas, mejoras para la comarca o para el distrito, pero no favores de índole personal y que la adhesión a un partido significa conformidad con unos ideales y un programa, deseo de colaborar en una obra colectiva, no afán de protección o prurito malsano y negativo de ir contra alguien, que suelen ser los impulsos que, en la política como en todo, rigen las apasionadas y tormentosas almas españolas.

El incendio de esta tarde

En los trabajos de extinción resulta un hombre con quemaduras.

Proximamente a las tres de la tarde, las campanas de las parroquias dieron la señal de fuego.

Este ha ocurrido en el cortijo denominado de "Lubián", próximo al sitio denominado "Los olivos borrachos", que lleva en arrendamiento el vecino de esta capital Miguel Molina Albero.

El siniestro inicióse en un almiar de paja, doliéndose su extinción el fuerte viento que reinaba.

Tan pronto como la familia del arrendatario apercióse, comenzaron los trabajos para sofocar aquél, en unión de otros vecinos de las fincas inmediatas.

Del Ayuntamiento partieron los bomberos con los aparatos del servicio de incendios, cooperando a los trabajos de extinción.

También acudieron al expresado cortijo, el Comisario de Vigilancia don Juan Herrera, el teniente de Seguridad señor Alcaráz y varias parejas de ambos cuerpos.

Además de la paja que contenía el almiar ha sido pasto de las llamas unas gallinas de garbanos y útiles de labranza.

El arrendatario de la finca, señor Molina, fué después asistido en la Casa de Socorro de quemaduras de primer grado en la mano izquierda y codo del mismo lado, leves.

Sin rival

Anís Machaquito
Reyes Rute

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Jamones serranos sin grasa; Salchichón cu ar, embuchado y lomo, calidad garantizada, se sirven por piezas y por raciones. Con ter a Victoria, Salomón Satel.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 17.—Jueves. Santos Alejo, confesor; León IV, papa; Jenara y Donata, mártires, Marcelina, virgen.

Santoral y cultos de mañana

Día 18.—Viernes. Santos Camilo de Lenis, fraile; Sinfrosa y sus siete hijos, mártires.

Vida de la Santa.—Fué Santa Sinfrosa natural de Roma, e hija de padres nobilísimos y buenos cristianos, quienes la casaron con un caballero llamado Gétulo Zótico, hombre virtuoso de santa vida (el cual fué martirizado en tiempo del Emperador Adriano), en cuyo matrimonio tuvieron por hijos a Crescencio, Julián, Nemesio, Primitivo, Justino, Estacteo y Eugenio, los cuales, con su santa madre, se retiraron a la ciudad de Tivoli, donde hoy se conserva todavía una cisterna seca, en la que se dice que estuvieron escondidos en tiempo de aquella cruel persecución. Presa Sinfrosa con sus hijos, como no pudiese el Emperador con promesas y amenazas conseguir que sacrificase a los ídolos, mandóla abofetear, colgarla de los cabellos y tenerla suspendida en el aire, desde donde la buena madre amonestaba a sus hijos, diciéndoles que se acordasen de su padre e imitasen su valor; que mirasen que ella, siendo débil mujer, no vacilaba en morir allí delante de sus ojos; que los tormentos no eran tan atroces como parecían, y que el galardón sería eterno. Finalmente, le ataron una piedra al cuello y la arrojaron al río Tevere, donde pereció ahogada, y al día siguiente sus siete hijos, atados a siete palos, recibieron diferentes crueles martirios, y murieron en ellos con extraordinario valor el día 18 de Julio del año 133. El lugar del martirio fué conocido con el nombre de "los siete hermanos" o los siete Biothamatos, que en griego viene a significar lo mismo que "despreciadores de la muerte".

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la Real Parroquia de Santa Marina de Aguas Santas. De ocho a doce y de cuatro a ocho.

Jubileo permanente.—En las Escla-

vas del Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

En el Carmen Ca'zado (Puerta Nueva).—A las ocho de la tarde solemne novena en la que habrá manifiesto, Rosario, Ejercicios, Gozos cantados y sermón que predicará el eíocuente orador sagrado don Mariano Ruiz Calero y Alcántara, canónigo de la S. I. C.

En la Real parroquia de Santa Marina.—A las once de la mañana, fiesta solemne a la Titular, a gran orquesta y con asistencia de la Comunidad de señores curas párrocos, en la que ocupará la sagrada cátedra para encomiar las virtudes de la Santa el R. P. Fray Bernabé de Ariate, capuchino de esta residencia.

A las siete y media de la tarde, dará comienzo un solemne triduo al Sagrado Corazón de Jesús, predicando en él el R. P. Fray Bartolomé de Valencia, capuchino de esta dicha residencia, terminándose con un solemne responso.

LOCALES

Ha sido nombrado director interino de la Casa de Socorro, Decano del Cuerpo médico de la Beneficencia Municipal, el prestigioso doctor don Angel María Castiñe ra. Entre el personal facultativo y subalterno del Establecimiento benéfico que ha de regir, ha sido acogida la determinación señalada muestras de agrado, dada la competencia y simpatía de que goza el elegido. Sea enhorabuena.

—Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Carmela Barasona Ortiz, para el distinguido joven don José Alvarez y Ramirez de Arellano.

—Después de actuar con brillante éxito en Málaga y Algeciras, ha regresado a esta capital nuestra paisana la eminente artista Dora la Cordobesita.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Por estímulo de precio comprará usted en EL METRO sin necesitar nada; hay siempre artículos de ocasión y retazos.

En las escuelas del Campo de la Verdad

Dos interesantes Exposiciones

Los beneméritos maestros nacionales del Grupo Rey-Heredia, señorita Eulalia Leal Maceda y don Manuel Montero Cavilán, han probado este año ante toda la Córdoba que se preocupa de la instrucción de la niñez, lo que ya desde años anteriores tienen cumplidamente acreditado; que son dos excelentes educadores, para los que el vecindario del Campo de la Verdad tiene toda su gratitud y consideración, y para quienes, tanto la Inspección como la Junta local de primera enseñanza han de tener sin duda gran complacencia y aprecio.

Las Exposiciones escolares que hace años sustituyeron a los exámenes de fin de curso, son una obligación ineludible para todo maestro, como lo es la "Memoria" del curso mismo, en que se condensa la labor realizada en el mismo por escolares y profesores.

En el Campo de la Verdad han estado abiertas estos días, y hoy se han clausurado, una Exposición en la Escuela de niños que dirige el señor Montero y otra en la de niñas a cargo de la señorita Leal y de su auxiliar la señora López Arroyo.

Dignas de todo elogio han sido ambas Exposiciones, por el número de cosas presentadas y por la sinceridad con que fueron ejecutadas por los escolares.

Satisfechos pueden estar estos maestros del resultado de sus trabajos, ya que ven reconocidos por los padres de sus alumnos y por otras personas extrañas, la importancia de su esfuerzo, y esta satisfacción debe ser para ellos corona y premio de sus afanes y desvelos.

Recitan profesores y alumnos nuestra enhorabuena.

LA MEJOR LUZ

la dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Marcelo, 13, Córdoba. Pida catálogos. Se remiten gratis.

Importante.—La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, es nuestro hornillo intensivo por gasolina. Véalo y se convencerá. Se garantiza que no ha y peligro de explosión.

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Gran Capitán, 19

Preços que rigen en la Sucursal de Córdoba:

Fábricas de mosaicos y losetas de cemento

Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6'25 el metro cuadrado.

Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.

Losetas para aceras, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.

Losetas de dibujos desde Pesetas 7'50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

Notas de Aguilar

La Santísima Virgen del Carmen.— Con motivo de este día se ha celebrado en la iglesia de las esclavas descalzas una función solemne en la que participó el presbítero don Pedro Benítez Rasero, demostrándose una vez más sus grandes cualidades para este ejercicio.

De unificación.— Bien, señor alcalde, por el paseo tan precioso que nos está haciendo en la plaza de García Prieto una vez terminado éste, que se va muy pronto, según lo avanzado de los trabajos, entonces me ocuparé extensamente de este asunto, que bien lo merece.

Mi adhesión a la gran idea que el señor Romero ha tenido ordenando la construcción de la muralla que se está levantando desde la cuneta de la carretera hasta el nivel del paseo de la Membrilla con esta acertada construcción desaparece el desahucio e inestable cosa que merece ser aplaudida, pues este sitio es bastante peligroso en la forma que se encuentra, y una vez terminada esta obra el paseo ganará en extensión y quedará mucho más bonito.

En alabanza por lo bien que han quedado las calles Toro Valdelomar con su acerado y adoquinado y Emilio Gutiérrez Cámara en la parte de acerado que faltaba para quedar toda igual, pues aunque tanto los vecinos de una como de otra calle han pagado estas pavimentaciones, no obstante el Ayuntamiento ha sido el encargado de llevar a cabo la realización de estas obras, las que, como dejo dicho, son dignas de aplauso.

Pero... ya tenemos aquí el ineludible pero alta por arreglar una cosa, que ya se lo oí a muchos, pero que ninguno se ha propuesto decirlo mas yo que creo es deber de buen ciudadano decir lo que se siente y maxime si redunde en bien de la patria chica, pregunto.

Por que no se acerca, como esta toda la calle, el pedazo que corresponde al Ayuntamiento, o sea el que tiene esos poyos de piedra cerrando el paseo.

Esto a más de resultar bastante feo, está mandado a de aparecer, pues un paseo como el del Marqués de Senda Blanca, tan alumbrado y tan bien cuidado durante todo el año y que es el orgullo derecho de los aguilarenses, no creo deba lucir esos poyos de piedra arcaicos y desiguales como asimismo digo que estaría precioso ese trozo de acera si esta se pudiese de igual forma que está toda la calle o sea con las mismas losillas y que al quitar esos pedazos de piedra, que ya perdieron su forma, se substituyen en estos bien por una verja de regular altura, o bien por unos postes de hierro macizo, de un metro poco más o menos, clavados a una distancia de dos metros y medio o tres, y una cadena colgante prendida de uno a otro p se esto es la más modesta y más económico y más bonito, según mi humilde criterio. En fin a la elección del señor alcalde queda.

Y como punto final dire que también

forma raro contraste el pedazo de acera que corresponde al Casino Aguilarenses, la que se encuentra empedrada a pesar de estar este domicilio enclavado entre la calle Toro Valdelomar y Emilio Gutiérrez Cámara, por lo que pregunto al señor alcalde.

Lo mismo que se ha hecho que todos los vecinos paguen sus aceras, por que este Casino, el principal del pueblo, que desprestigia al mismo en su abandono, no le hace ese Ayuntamiento que acere la parte que le corresponde.

Si no tiene dinero una sociedad, con casa propia, y constituida por todos los grandes contribuyentes, bien puede abrir un empréstito entre sus socios, reintegrable al año o antes, pues antes puede hacerlo, y arreglar una cosa, que yo la creo justa, puesto que los demás vecinos, pudiendo unos y otros acaso sin poder, a no teniendo que pedir el dinero prestado lo han entregado por ser cosa que bien lo merece.

Y si al decir más arriba lo del empréstito anoté que este pudiera pagarse antes del año, es porque me fundo en que un Casino que hasta tiene la luz cortada "que es el colmo de la economía" y el número de socios será de sesenta aproximadamente, pagando cada uno de ellos cinco pesetas mensuales, supongo puede y tiene probabilidad de reintegrar el crédito que contrajese, que éste no excedería de "quinientas pesetas".

J. V. C.



para los Granos

El Unguento Cadum hace que se sequen los granos y se desprendan, dejando la piel blanda y suave. Es calmante y antiséptico y hace cicatrizar tan pronto como se aplica. Ha demostrado ser un gran alivio para millares de personas que durante años han estado sufriendo de eczema, acné (barros), granos, forunculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, almorranas, comezón, sarna, postemillas, escaldaduras, sarpullido, costras, así como en heridas, cortaduras, arañazos, lastimaduras, quemaduras, etc. Precio del bote 2 Ptas.

CONSULTA DE GARGANTA, NARIZ Y OJOS el segundo y cuarto domingo de cada mes en Puente Genil, Fonda La Malagueña por el Dr. Pablo Lazarraga, de Málaga.

El deporte la moral y la higiene

Se ha observado siempre que la mejor manera de propagar la moral y la higiene se obtiene propagando los deportes entre la juventud, pues ambas cosas son esenciales para el éxito del deportista. Entre los ingleses podemos encontrar el mejor ejemplo. Casi todo el mundo ha oído hablar de la robusta juventud inglesa, que ofrece admirables ejemplares de perfección física, debido a que los hombres de aquel país se mantienen muchas veces hasta su madurez apartados y hasta ignorantes de la existencia de los vicios, que envejecen y astan prematuramente nuestra juventud.

El joven inglés, deportista por excelencia, todos los ratos de ocio que le deja el estudio o el trabajo, los dedica al deporte con entusiasmo siempre creciente. Se podría decir que los deportes son el vicio de la juventud inglesa.

Yo he visto con gran frecuencia entre nosotros jóvenes de catorce o veinte años luciendo orgullosamente un cigarrillo o actando de haber ingerido bebidas alcohólicas, pues creen encontrar en el vicio algo como una condecoración, algo digno de orgullo.

Pero afortunadamente este falso concepto de la vida va desapareciendo entre nuestros jóvenes y en vez del cigarrillo malsano, llevan en sus manos la raqueta de tennis, los masos de golf o los guantes de boxeo, que les reportarán salud y vigor para la lucha por la existencia, en la que son muy pocos los que no tienen que desempeñar algún papel.

R. T.

Verdadera realización

Latistas gran moda, 55 céntimos; Crespones algodón, 70 céntimos. Nansús y Foulares, 70 céntimos. Lienos y retorcidos, 60 céntimos. Percales superiores, 85 céntimos. Percales extra finos moda, 1,15 pesetas. Vichis, clase insuperable, 0,70 pesetas. Driles y semilanas para traes de caballero, 1 peseta; Bengalinas de seda, doble ancho, 4 pesetas; Crespones de seda, gran surtido, 6 pesetas; Vestidos de punto de seda, 22,50 corte. Paes de 40 por 100 en todos los géneros para traes de caballero.

Todos los artículos se realizan a mitad de precio

Comercio de Francisco Hierro

Fronte al Ayuntamiento
Visiten los escaparates de la casa y apreciarán estas importantes rebajas.

JARDIN DEL REGINA

Se sirve al público por tarde y noche helados de todas clases, cervezas, refrescos, aperitivos, vinos y licores.

Películas callejeras

Entre vecinos

A la hora de la siesta en este tiempo, cualquiera se pelea. Pero si el tal habita en un chozo en mitad del campo, entonces hasta se piensa en el triple asesinato.

Antonio Pulido y Antonio Heras tienen la casa en el Arroyo del Moro.

A las dos de la tarde de hoy cada uno echaba lumbre dentro de la choza.

El primer Antonio se asomó a la puerta.

—Has visto qué calor:

—Lo que te voy es a partir la cara!

—Cómo

—Que te voy a rajar como un cerdo!

Y no escuchó más el primer Antonio.

Metió mano a una navaja y el otro descolgó la escopeta. Las familias respectivas al presumir el drama empezaron a chillar, y los gritos se oyeron más allá del fuente.

A poco un guardia, dos más, los vecinos, un colegio íntegro y sudando a mares.

El asunto se verá dentro de unos días en el juzgado municipal correspondiente.

Acertijo

¿Quién es la caballería?

Un "tio" que en mitad de la Corredera, y cuando estaba aquello "así" de gente, le dió el primer palo a una caballería que conducía.

Varios transeuntes le amonestaron.

—Hombre, no le da a usted ná...!

—Como este animal es mio, hago con él lo que quiero—respondió.

Y le dió otros golpes ante el público, que no cesaba de protestar.

El "tio" hizo aún más.

Sacó una botella que llevaba—un casco, vamos!—y le dió con él a la pobre caballería, hasta hacerle una herida.

Un guardia llegó muy oportuno, le miró fijamente y el hombre del caballo se descompuso.

Pasó, ac o seguido a la comisaría.

—Vamos a ver: ¿Quién es la caballería...?

Sigue el calor

Una cosa muy parecida a la primera "película". Solamente que en este caso han intervenido más personajes.

Araceli Plaza vive con su niño y su esposo Telesforo Granja, en un casucho del Cerro de las Colondrinas.

Francisca Cárdenas y su mitad Manuel Hidalgo, le tienen ojeriza al anterior matrimonio.

Es a tarde, Paca y Manuel estaban aburridos y desde el Campo Madre de Dios, donde habitan, se fueron con todo el calor en busca de gre a a casa de Telesforo.

A los pocos minutos el Cerro era un segundo Cobba Darsa.

Manuel Hidalgo tuvo que ir a la Casa de Socorro, y los demás quedaron encerrados en un calabozo del "Hotel Alcazar".

Como EL METRO no hay quien venda las telas blancas, géneros de punto, ropa blanca confeccionada, camisería, corbatería, guardapolvos, trajes de dril.

Don Andrés Roldán

En la última firma regia ha obtenido el ascenso el jefe de Administración de segunda clase, nuestro querido y respetado amigo don Andrés Roldán, abogado del Estado de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

El señor Roldán, estimadísimo en esta provincia, donde reside desde hace muchos años, es un prestigio verdadero de la toga por su austeridad y por su ciencia jurídica. Maestro en materias civiles y en derecho administrativo, su consejo es constantemente solicitado y por todos reverenciado.

Muy efusivamente felicitamos al señor Roldán por tan merecido ascenso, que también nos permite la satisfacción de que continúe prestando sus valiosos servicios en esta provincia.

EL SOMATÉN DE CÓRDOBA

Por la comisión organizadora del mismo han sido admitidos como somatenistas don José Sánchez Gallardo, don José Corral Duarte, don José Manjavacas Anguita, don Manuel Martínez de la Haba, don Emilio Ruiz García, don Juan Pardo Jiménez, don Rafael González Cabello, don Antonio Gutiérrez Sánchez, don Nicolás Peinado Alcalde, don Francisco Jiménez González, don Zaratías Gutiérrez Sánchez, don Miguel Sánchez Castro, don Ramón Ruiz Villegas, don Salustiano Rico León y don José Gordillo.

Por la expresada comisión se expidieron carnets de somatenistas a don Emilio Ruiz García, don Francisco Guzmán Laguna, don Francisco Vilhes Maillo, don Juan Estévez Rubio y don José Saldaña Rubio.

MILITARES

Licencia

Le ha sido concedida licencia por enfermo al teniente coronel de Sanidad don Mario Gómez, director del hospital militar de esta plaza

Permiso

Solicita permiso el teniente del regimiento de la Reina don Vicente Paredes Viñas

Administración de Rentas

Responsabilidades de profesionales.—Tarifa primera de Utilidades.

Tenemos entendido que por la delegación de Hacienda de esta provincia se están exigiendo responsabilidades a los profesionales de la tarifa primera que no atendieron las e citaciones que por la inspección en visita se les hizo de que presentaran en la administración de Rentas las declaraciones juradas de las ganancias obtenidas en el ejercicio de sus respectivas carreras. Asimismo se nos dice que con igual rigor se procederá contra las casas particulares que no hayan presentado las relaciones de sus empleados.

Lo que comunicamos a nuestros abonados en evitación de los contratiempos que puedan sobrevenirles a los que en tales circunstancias se allen.

Importante

Si desea usted ahorrar dinero, antes de hacer sus compras visite el taller colectivo de la Sociedad de Ebanistas y Similares. Muebles de todas clases. Esmeralda construcción

SANTA MARTA, 6.—CORDOBA



VENCEDORES EN LAS CARRERAS DE BICICLETAS (CIRCUITO DE LA CIUDAD), CELEBRADAS CON MOTIVO DE LOS FESTEJOS HABIDOS EN LA BARRIADA DE SAN CAYETANO.

POR LOS PUEBLOS

Detención de reclamados: La guardia civil de Fuente Obejuna ha detenido a Francisco y José Bueno Ruiz, los cuales se hallaban reclamados por el juez municipal de Peñarroya, como autores de lesiones causadas a su convecino Joaquín Ramos.

Ambos ingresaron en aquella cárcel a disposición de la autoridad que los reclamaba.

Por hurto

En Espejo ha sido detenido por la benemérita el vecino de Castro del Río Antonio Perea Priego, al que sorprendieron robando dos carros de paja que había hurtado al vecino de aquella localidad Casimiro Morales Medina.

El detenido, en unión de los dos carros y caballerías, quedó a disposición del juez municipal de Espejo.

Caí al ser a desahucada: Del sitio llamado Las Torres, del término de Obejuna, donde pastaba, ha desaparecido una caballería perteneciente al vecino Ambrosio Redondo Prieto, sin que las gestiones hechas para el rescate por la benemérita hayan dado resultado.

Dos suicidios

Comunica la guardia civil de Valenzuela que en el sitio denominado "Las Baldías" de aquel término, apareció ahogado de un olivo el vecino de aquel pueblo Francisco Pamo Osuna, de 70 años, suponiéndose que el móvil del suicidio fue la penosa situación en que se hallaba.

También en su domicilio, calle Bautista número 40, de Pozoblanco, ha

puesto fin a su vida Cayetano jurado Sánchez, de 70 años, viudo y de oficio tejedor.

Para llevar a cabo su determinación Cayetano, dióse un corte con una navaja de afeitar en la mano izquierda, arrojándose después al pozo.

Parece ser que entre Cayetano y sus hijos existían disgustos por haber vendido aquel dos casas que poseía.

El juzgado se personó en la casa mencionada, siendo extraído del pozo el cadáver y conducido al cementerio.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará la vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por robo, contra Rafael Márquez Martínez.

La defensa está encomendada al letrado señor Torres (don Alfonso).

En la sección segunda tendrá lugar la vista de la causa seguida por raptor contra Pedro de la Cruz Caballero, por el juzgado de Fuente Obejuna.

Defenderá al procesado el señor Carretero (don M.)

Absuelto

Por la Sala primera ha sido declarado absuelto el procesado por homicidio, en causa instruida por el juzgado de esta capi al, Miguel Alcaide Naranjo.

Sentencia

La Sala segunda ha dictado sentencia condenando a dos meses y un día de arresto mayor a Manuel Sedano Rodríguez, procesado por hurto por el juzgado de Fuente Obejuna.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y el camino de Almodóvar y senda de Perchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

Automóviles, Camiones,
Piezas legítimas Ford

Luis Lejal

Garaje Central

Córdoba

CAPÍTULO XXIV

Tragedia de Pedro Mato, médico, de Córdoba natural

Algun mal astro o planeta corrió en estos tiempos, dice Colodro, por las muchas desgracias que sucedieron en aquella ocasión, y entre ellas fue la del famoso médico Pedro Mato, que por su desgracia, y por sus muchas letras, fué famoso en toda España.

Pedro Mato fué natural de Córdoba, hijo de padres ricos y honrados, y hoy día se conoce por las casas famosas y heredades que poseyó, en las cuales casas, por ser tan capaces, se representaban las comedias, reservando hoy día el nombre de su señor.

Después de sus estudios, se casó con una señora llamada doña Beatriz, cuyo apellido se calla, por no arontar tantos vivos. Este señor que se decía Peatriz, porque de ordinario son hermosas, aunque desechadas.

Era, pues, esta señora, adorada de su marido y servida de sus criadas y criados con el cuidado que su señor se lo mandaba. Si vivieron algunos años con mucho gusto, teniendo dos o tres hijos.

Su casa está en lo alto de la ciudad, de donde se descubre una muy grande parte de ella. Cuatro casas cerca de la suya, vivía un caballero, y desde

Pidió el canónigo en la Corte un juez pesquisador. Dióse la querrela, y se hizo gran sentimiento, y pareció a la majestad del Rey Felipe II que nadie mejor que Valladares Sarmiento acudiría a este negocio; y así lo envió a mandar que aceptase aquella comisión, encargándole el Rey mucho correspondiese el castigo a la insolencia y atrevimiento que aquel negocio pedía.

Recibida su comisión se partió a las voladas a Córdoba, pensando hacer la noche que llegó gran parte del negocio.

Al fin, sabida la venida de Valladares, le dieron al carcelero mil ducados porque dejase salir al Don Gerónimo, y salió entre un colchón doblado, encima de la cabeza de un ganapan, y de esta suerte se desapareció.

Otro día de mañana fué Valladares Sarmiento a tomar la confesión a Don Gerónimo, y viendo que se había salido, no se puede decir la furia y rabia con que se quería comer los carceleros y demás ministros.

Hizo los atormentar a todos, y todos negaron la verdad, diciendo que, si no había salido por una reja de hierro, metiéndose por entre ellos, la cual vuela a los balcones de la cárcel a la parte de fuera, por ser él muy delgado, que no sabían, debió del cielo, por donde hubiese salido.

Hizo Valladares la experiencia, trayendo un hombre delgado, y puesto en cueros, con poca dili-

GOBIERNO CIVIL

Extinción de una plaga

Por el cuerpo de Ingenieros de Montes se ha fijado la fecha del 15 de agosto próximo para la extinción de la plaga de los encinares denominada "lagarto peludo", en los términos municipales de Villanueva de Córdoba, Montoro, Adamuz y Conquista.

Licencias de caza

Le han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Lope Arcos del Real, de Doña Mencía; don Manuel Linares Caro y don Francisco Molero Ruiz, de Palma del Río; don Bernardino Rubio Madueño y don Juan Gómez Sánchez, de Villaralto; don Manuel Rejano Márquez, de Posadas; don Manuel Berengena León, de Villanueva del Rey; don Pedro Calvo Torrero, don Antonio Sánchez Ramírez y don Andrés Morillo Velarde, de Belalcázar; don Antonio Cordero Rivas, de Los Moriles, y don Antonio Cánovas Expósito, de Córdoba.

Traslado de presos

Se ha dispuesto el traslado de la cárcel de Lucena a la de esta capital, del recluso Joaquín Budia Montero y de la de Bujalance a la de Córdoba de Basilio Flores Márquez y Pedra Castro Robles.

De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles, don Francisco Jiménez Arjona, don Antonio Alcaraz y don Antonio Arce Cívico.

Doña Carmen Delgado Molina, don Federico Carrere Montero y don Anibal Atienza Granados, solicitan inscripción y matrícula de automóviles de su propiedad.

Quejas del vecindario

Ha de permitirnos el señor Alcalde que volvamos a insistir acerca del foco de infección que existe en la explanada que hace la fábrica de cervezas del señor marqués de la Mota de Trejo, y que trae justificadamente alarmado al vecindario.

A pesar de nuestros lamentos y de nuestras quejas, aquel sitio continúa siendo vertedero de toda clase de inmundicias, llegando a arrojarse animales muertos, cuya descomposición produce un hedor insoportable.

De la amabilidad del señor Cruz Conde, esperamos ser complacidos en nuestro ruego de que tal foco desaparezca de aquellos lugares.

Sus encargos y sus compras e efectos en la Confitaría Victoria saldrá satisfecho de la calidad y economía de sus artículos.—Salomón Sahal, Concepción 16.

Sección de Primera enseñanza

Ante esta La sección de Badajoz interesa el envío de certificación de los antecedentes profesionales de los maestros que fueron de esta provincia, don Luis Alcalá Grande y don Fructuoso Rodríguez.

La sección de Sevilla remite los antecedentes profesionales del maestro don José Robles Rebollo.

Documentos Sa han recibido, para su entrega al interesado, varios documentos remiuidos por la sección de Málaga, referentes al maestro residente en Cabra, don Rafael Cañero Gómez

LA CONCEPCION

Gran Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCION, NÚM. 27

Visita EL METRO que vende sus artículos a precios bajos y no hay quien pueda igualarle en precios y surtido

CHOCOLATES Y POLVOS DE CACAO

EUREKA S. A.-CADIZ

Lo mejor hasta el día.—El alimento vegetal más agradable y nutritivo que se conoce y el más fácil de digerir.

De venta en principales ultramarinos y Confiterías en latas 1¼ y 1½ de kilo a pesetas 3 y 1'70.

gencia se coló por entre las dos rejas, con lo cual quedó satisfecho de la mamola que le hiciera.

Antes de esta diligencia, se informó de los Caballeros que el día antes le habían visitado, y les prendió a todos. Fue uno don Gómez de Córdoba, del hábito de Santiago, y otro fue don Juan de Saavedra, del mismo hábito, y a don Fernando Páez de Castillejo y a don Fernando de Arias y Cárdenas.

A todos cuatro los sacó con grillos y descapuzados, y les habló tan hinchadamente, que dió bien que decir. Y entre otras cosas fué decirles, que de cuatro diablos que tenía el Rey, su señor, era él el uno, y que dijese la verdad de lo que les preguntase, y que de no que le perdonasen, porque los había de poner en el potro, donde le dirían mal de su grado.

Respondieron los tres Comendadores que él no era su juez, y así que no tenían qué decir, y cuando lo hubiera, no querían decirselo.

Hecho esto, despacharon al Consejo de Ordenes, y advocaron la causa así, y a don Fernando Páez por estar enfermo, no pudo proceder contra él, pero sí contra sus bienes, haciendo ricia en ellos.

No contento con esto, buscaba el preso con todas diligencias y prometimientos, que fué gran milagro poderse el pobre caballero escapar de sus manos

Al fin, viendo el pleito mal parado, sentenció en ausencia a don Gerónimo a cortar la cabeza y dos mil ducados para la cámara del Rey, y él llevó sus salarios, y se fué aquel rayo del cielo, dejando atemorizados a todos los que tuvieron que ver con él.

La señora, causadora de todas estas desgracias, se quedó en las Recogidas, y allí murió. Y el canónigo, por quitarse de inquietudes, se fué a Jaen, pareciéndole que no estaba seguro en Córdoba.

Celebró este hecho don Luis de Góngora, con sus satíricos versos, tomando por tema:

Abades, guardad el bonete que tiran con pistolette.

El pobre don Gerónimo, viéndose sentenciado a degollar y vendidos sus bienes, se fué a Oran, con el conde de Alcaudete que iba a ser capitán general de aquel presidio.

Estuvo allí muchos años, sirviendo a su Rey como valiente y esforzado Caballero en muchas empresas de importancia, y al fin de más de veinte años, se volvió con salvoconducto, a Córdoba, adonde yo le conocí, ya muy viejo y cansado de tantos trabajos como le habían sucedido por una mujer antojadiza y mal considerada, causadora de tantos males y revueltas como hubo por su causa.

Por esos escenarios

Varias noticias

Entre todas las noticias que corren por las "peñas" teatrales acerca de la próxima temporada recogemos las siguientes por parecernos las menos fantásticas y tener ya algunas de ellas plena confirmación.

La empresa del teatro de Lara, de Madrid se ha encargado de la gerencia artística del teatro Polígrama, de Barcelona.

Allí hará una larga temporada Lola Membrives, después de su actuación en Lara.

En Madrid estrenará varias comedias, entre ellas "La otra honra", de Benavente, y "Cancionera", de los hermanos Quintero.

Para la compañía titular de su teatro tiene el señor Yáñez en su poder "El ama de la aldea", de Linares Rivas, y "El bauto", de Muñoz Seca.

La compañía de comedias que dirige Alarcón trabajará en Eslava desde el 12 de septiembre al 15 de octubre y luego realizará una excursión por Andalucía.

José Juan Cadenas ha contratado por diez meses a la compañía Adamuz-González, que actuará en el Reina Victoria desde octubre.

El género que ahora se cultiva en dicho teatro pasará al Alcázar.

Pedro Zorrilla y Rafael Ramírez han terminado ya la formación de la compañía que ha de actuar en Barcelona.

La primera actriz es Manolita Ruiz, que ha actuado brillantemente con la Xirgu y la Cobeña. Primera actriz de carácter, Raíela Lasheras. Entre el resto del personal figuran Margarita Díaz, Luisa Gámez, Josefina del Río, José Gámez, José Latorre y Joaquín Parreño, el galán joven cómico favorito en el Polígrama.

La compañía actuará en Barcelona cuatro meses.

Rafael Rivelles ha hecho formación nueva y completa. A la cabecera del cartel los nombres de la Madron de Guervara y de Rivelles, y luego, como figuras importantes, la Mogosa, Adela Carboné y la Rico, no faltando la linda Zaqueo Villagómez, como actor de carácter; Ignacio Evans y Martín Vara.

A fines de agosto comenzarán los ensayos, y en septiembre emprenderán la turn.

—La Zurita y Noguera ingresan en la compañía de Díaz-Arúgas.

—Ricardo Vargas rompe todos los negocios que tenía concertados y se contrata, firmando con Cirio Escudero, para la Comedia.

—Ingresa en Fontalba el actor cómico Barrajón.

—La Fernán-Gómez se apunta en las lista del Infanta Isabel.

—Carmen Jiménez se da de baja en la compañía Alba-Bonafé. Y en la misma compañía ingresan la Pérez Encarté y Carmen Sanz, y Tufela, que sustituye a Romea.

—La Alba y Bonafé actuarán en la Riccesa.

EL CUENTO DE HOY

LA EDAD

Trepha, tirano de Trípoli, se miró un día al espejo. Vió que su barba era fuerte y negra. Tenía treinta años. Y pensó:

—A los treinta años, ¿el hombre es joven o viejo?

En Trípoli vivía un sabio llamado Schittim. Su conocimiento de los hombres le había valido el título alagador de Oráculo.

El tirano mandó que Schittim se presentara en su palacio.

Trepha, al entrar el Oráculo en a sala del trono, se sorprendió.

—¿Dónde he visto yo otra vez esa cara?

Sus recuerdos se precisaron. Schittim era su hermano de leche. Recordaba haberlo visto mamar del pecho izquierdo, mientras él lo hacía del derecho.

—Oráculo Schittim—le preguntó— responde sin disfrazar tu pensamiento.

Tienes treinta años. Yo, también. El hombre, a los treinta años, ¿es joven o es viejo?

—Viejo a los treinta años? Déjame que me ría, poderoso Trepha. Es muy joven.

Trepha combatió a los pueblos vecinos, reorganizó la hacienda de su reino: tuvo catorce hijos, descubrió y desbarató complots... Un día se miró al espejo. Su barba blanqueaba. Tenía sesenta años.

Y pensó:

—A los sesenta años el hombre es joven o viejo?

Mandó llamar al Oráculo Schittim.

—Oráculo Schittim de nuevo acudo a tu franqueza. El hombre a los sesenta años, ¿es joven, es viejo?

—Viejo a los sesenta años? ¿y tu me lo preguntas?— exclamó Schittim mo-

viendo su cabeza cana—¿Qué ha de ser viejo!

No habían pasado quince días, y Trepha comenzó a preocuparse. Le parecía que sus articulaciones perdían flexibilidad, que sus cabellos caían rápidamente y que junto a las princesas reales, era cada vez mayor su frialdad.

—¡Que venga el Oráculo Schittim!—ordenó.

—Ha muerto.

—Pero ayer oí decir a alguien que iba a consultarle.

—El hijo de Schittim, poderoso Trepha ha continuado la profesión de su padre. No parece menos docto ni menos perspicaz que el difunto. A él se le era, indudablemente, quien habló ayer de acudir a su ciencia.

—Sea! ¿Que me busquen al hijo del Oráculo Schittim!

Schittim hijo, estaba momentos después en presencia de Trepha. Era rubio. Tenía una cara anfiada, rosada. Una sombra leve apuntaba sobre su labio superior.

—Oráculo Schittim, hijo—le dijo Trepha—: siempre exigí a tu padre que me dijera la verdad. Háblame tú también sin engaños. Sinceramente, el hombre es joven o viejo a mi edad, a la que tendría hoy tu padre si viviera, a los sesenta años y quince días.

Nadie supo jamás la respuesta que el joven Schittim dio a la pregunta del tirano de Trípoli.

Sólo se sabe que después que Schittim hijo abandonó el salón del trono, Trepha declaró:

—En verdad que el hijo no vale lo que el padre. Lo que es a mi no me inspira la menor confianza!

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Díez, 1.—Teléfono 337.

Cocheras Plaza del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

LA CORDOBESA

MUEBLES

DUQUE DE HORNACHUELOS, 6 y 8.

Información telefónica

Entre los generales García Moreno y Cabanellas ha quedado solucionado satisfactoriamente el incidente que había planteado.--Firma de Guerra.--Carriosa despedida al general Dámaso Berenguer.--Noticias de la conferencia de Londres.--Otras noticias de provincias, África y extranjero

(De la "Agencia Febus")

De Madrid

Madrid 17, de las 15 a las 19 t.

Carriosa despedida al general Berenguer

En el segundo rápido de Irun marchó a París el general de división don Dámaso Berenguer, habiendo en la estación para despedirle centenares de personas, recordando entre otras al vicealmirante Aznar, generales Zubia, Vives, Daban, Saró, Cabanellas, Federico Berenguer, intendente Piquer, marqueses de Almanzora de Enciso, conde de Valle Suchil, Loregat, Maza, Morales, ex-parlamentario Cordoniu, don Ricardo Cierva, Marfil, Calderón, Ozores, teniente coronel Millán Astray, coroneles de León y Saboya y gran número de jefes y oficiales de todos los cuerpos y armas.

Al arrancar el tren se dieron vivas al defensor de Melilla y salvador de España en 1921.

Un incidente entre los generales García Moreno y Cabanellas, solucionado

El incidente habido en re los generales García Moreno y Cabanellas por ciertas alusiones hechas al segundo en una vista en el Supremo, ha quedado zanjado satisfactoriamente mediante una carta enviada por el general García Moreno a Cabanellas, en la cual se declara que nunca tuvo intención de molestar en lo más mínimo a su buen amigo.

El Rey a San Sebastián

El sábado próximo el Rey marchará a San Sebastián para dar comienzo a la jornada veraniega.

Por méritos de guerra

Por resolución fecha 10 del actual y por servicios contraídos en la zona de Marruecos, se asciende al empleo inmediato superior al capitán de infantería don Carlos Silva, al suboficial don Francisco García, al comandante de ingenieros don Federico Piza, se les concede la cruz de segunda clase del merito militar con distintivo blanco y se destinan al batallón de instrucción al teniente de infantería señor Díaz Moreno, del Tercio, y el señor Cordonal, del batallón de Badajoz.

Palacio a des se agrava

El insigne novelista español Palacio Valdés se ha agrava lo considerablemente en la enfermedad que le aqueja.

Al juzgado

Hoy ha sido enviada una extensa comunicación al juzgado por el director del Hospital provincial, relativa a la muerte del alcalde de Valfermoso, Mariano García, en la cual se hace constar que el día 6 del corriente se dió aviso al juzgado de Buenavista por medio del certificado del doctor Marañón de haber fallecido el referido señor García en el citado establecimiento.

En la Presidencia

Esta mañana despacharon con el presidente accidental del Directorio los subsecretarios de Estado y Hacienda.

Después recibió la visita del embajador de Francia.

En Palacio

Hoy despachó con el Rey el vocal del Directorio general Vallespinoza.

Más tarde recibió el Soberano la visita del teniente coronel de Artillería don César Casado, con los señores Baul, Noel, Reginal, Besa, Balter y Batual.

El comandante de Estado Mayor Escartín y capitán de Ingenieros don Joaquín Serra, profesores del hijo del nante don Fernando.

El capitán don José Querol, marqués de Belmonte de Vega Real, don Mariano Aulló y el director general de Seguridad.

Después fué cumplimentado por el duque de Fernán-Núñez.

Un banquete al duque de Tetuán

Este mediodía en el Liceo de América ha sido obsequiado con un banquete el duque de Tetuán por los funcionarios del gobierno civil, como recuerdo de su paso por aquel centro oficial.

Firma de Guerra

Concediendo la gran cruz del Mérito Militar con distintivo blanco al teniente general Ugo, del ejército italiano.

Idem al príncipe Guiseppe, guardia noble del Vaticano.

Disponiendo que el general de división don Gabriel García, cese en el mando de la cuarta división, pasando a la primera reserva, por edad.

Nombrando para el mando de la cuarta división al general don Enrique Marzo.

Promoviendo al empleo de general de división del Instituto de carabineros, al brigadier don José Couso.

Idem a general de brigada al coronel don César Sotol.

Nombrando consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina, al gene-

ral de división don Alfonso Gómez Menor.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo a diversos generales de distintas armas.

Firma de Hacienda

Concediendo un crédito extraordinario de trescientas mil pesetas al capítulo adicional del vigente presupuesto de gastos de Instrucción pública y Bellas Artes para todos los gastos que origina la Asamblea del Congreso internacional de Geodesia y Geofísica que se celebrará en Madrid en el Otoño próximo.

Firma de Gracia y Justicia

Nombrando cañonigo de la Real Colegiata de San Ildefonso a don Víctor Martínez.

Declarando en suspenso la rehabilitación del Ducado de Terranova.

Firma de Fomento

Trasladando la antigua Escuela de ayudantes facultativos de minas, establecida en Vera de Belmez, provincia de Córdoba.

Transformando con arreglo a la Ley la Escuela práctica de obreros mineros, fundidores y maquinistas.

Autorizando al Consejo de administración del canal de Isabel II para realizar un concurso para adquisición de maquinarias e instalación de las mismas, para la elevación de agua y abastecimiento de la alta zona de Madrid.

Autorizando al subsecretario de Fomento para que anuncie concurso entre propietarios de fincas de Madrid para un local con destino al Consejo Superior agrario.

Autorizando para anunciar concurso para las obras del Pantano de Taibilla de la provincia de Albacete.

Disponiendo que los destinos de ingenieros delegados de Fomento de la zona del protectorado de Marruecos, así como los que hayan de prestar servicio en el extranjero sean provistos por concurso con arreglo al R. D. de 1.º de febrero de 1924.

Un obrero muerto

En la calle Peñuelas, en un almacén de carbón, trabajaban unos obreros albañiles, cuando se desprendieron unos bloques de tierra, que aprisionaron al obrero Dionisio Frutos, de cuarenta años, el cual falleció, no obstante la rapidez con que acudieron sus compañeros a salvarle.

El duque de Arion renuncia

El Ayuntamiento ha recibido un radiograma desde Londres, en el que el duque de Arion, anunciando que por correo envía escrita la renuncia del cargo.

go de alcalde, insistiendo en su negativa de no aceptar de ninguna manera el puesto para que ha sido elegido. En su vista, el Ayuntamiento convocará a reunión plena para elegir nuevo alcalde.

Regreso de Primo de Rivera

Al llegar esta tarde a la presidencia el contralmirante Magaz, dió a los periodistas que el Presidente del Directorio haría su regreso por Almería tomando el tren especial a las seis de la tarde el día 21, para llegar a la Corte el martes.

De lo demás no había nada, las noticias que tenía eran buenas todas.

De Marruecos

Entierro de un teniente

Ceuta 17.—Se ha verificado el entierro del teniente de Regulares de Ceuta don José Ramón Álvarez, fallecido últimamente en el hospital de las heridas recibidas en la defensa de Cooba Darsa el día 1 del corriente.

Presidió el acto el comandante general Bermúdez de Castro, el padre de la víctima, el alcalde y numerosos jefes y ailes.

El féretro iba en un armón de artillería envuelto en la bandera nacional con muchas coronas.

Asistió también numeroso público, cerrando el comercio sus puertas.

Rindió honores una sección de Regulares con su Nubba.

El cadáver recibió sepultura en el cementerio de Santa Catalina.

Gran animación

Ceuta 17.—Reina gran animación por el banquete popular que dará el Ayuntamiento en honor de Primo de Rivera.

Terminado el acto, a las diez de la noche saldrá para Melilla el presidente del Directorio.

De Provincias

Para cuando venga Primo de Rivera

Almería 17.—En la reunión de fuerzas vi a se ultimaron los actos en honor del general Primo de Rivera, que llegará el lunes por la mañana.

Misa de campaña y en rega de la bandera al Somatén.

Visita al campamento de Viator

Recepción en el Ayuntamiento.

Almuerzo en casa del alcalde y un paseo por el puerto.

El gobernador ha manifestado que ha recibido un radio de Primo de Rivera accediendo al ruego de la ciudad de quedarse hasta las seis de la tarde, hora en que tomará el tren especial que enlazará con el expreso de Sevilla-Madrid.

BARCELONA

A Reus

Barcelona 17.—Esta mañana con sus ayudantes marchó a Reus el capitán general de la región Barrera.

El gobernador civil, bueno

Barcelona 17.—Hoy ha asistido nuevamente a su despacho oficial el gobernador civil, repuestó de su dolencia.

Enorme se u'a

Barcelona 17.—A causa de la enorme sequía son muchas las clases de cosechas que se han perdido. Las fábricas movidas por fuerza hidráulica han cerrado sus puertas.

Detención de gente maleante

Barcelona 17.—Por los agentes de la brigada especial, ha sido detenido un conocido ladrón, al que le ocuparon dos armas cortas de fuego, y en el domicilio donde solía ocultarse fueron detenidos otros ladrones, encontrándose una caja de útiles del robo y un revolver, todo lo cual, con el correspondiente atestado fue enviado al juzgado.

Suspensión de un consejo de guerra

Barcelona 17.—Se ha suspendido el consejo de guerra que había de celebrarse en el cuartel de Roger de Lauria, contra el paisano Félix Sanmartín por coacciones y lesiones, por incomparecencia del procesado que está preso en la cárcel de Zaragoza.

Una colonia escolar

Barcelona 17.—El domingo, el Ayuntamiento enviará a Caldetas una colonia escolar a un lugar rodeado de grandes pinares.

Una asamblea de fútbol accidentada

Barcelona 17.—Anoche pretendió celebrarse una asamblea el comité regional catalán de fútbol para discutir los nuevos Estatutos. Presidió el señor Cabot, dándose lectura a las credenciales de los delegados, que sumaban 137, y al discutirse la ilegalidad de algunas delegaciones se promovió un gran tumulto.

Al tratarse de aprobar el Estatuto, el escándalo arreció, por lo que el delegado de la autoridad tuvo que suspender el acto.

Los delegados de Reus, Olot y otros puntos, protestaron de la informalidad de la mayoría de los assembleístas, anunciando que tardarían en volver a la asamblea.

Esperando unas diligencias

Barcelona 17.—Aún no se han recibido en el juzgado de La Llonja las diligencias instruidas por el asesinato de Josep Palau, hecho ocurrido en la calle de Cabras, ni el análisis de las manchas halladas en la ropa del presunto asesino Luis Acosta.

BURGOS

Clausura de una asamblea

Burgos 17.—Ha sido clausurada la Asamblea de las Diputaciones castellanas, acordándose reunirse periódicamente, siendo la próxima en Santander, a cuyo efecto el diputado Zamora redactará el cuestionario.

También se aprobó la siguiente conclusión:

Que se prorrogue el plazo de tres meses dado a las diputaciones para liquidar sus créditos con el Estado, condicionándolos por los débitos de éste a las diputaciones, por atenciones de segunda enseñanza.

CADIZ

Feria de muestras

Cádiz 17.—El día primero de Agosto se celebrará en ésta la feria de muestras que promete estar muy concurrida con la asistencia de muchos industriales de la región.

MÁLAGA

He ido que fallece

Málaga 17.—En el kilómetro 12 de la línea de Bobadilla a Algeciras la guardia civil halló herido a Rafael Lara Muñoz, que fue enviado al vecino pueblo de Campillos, donde falleció sin prestar declaración, ignorándose las causas de las lesiones.

SALAMANCA

Del viaje de don Miguel Unamuno

Salamanca 17.—El periódico "El Adelanto" publica un suelo hablando acerca de las noticias del viaje de don Miguel Unamuno a París.

En efecto dice, Unamuno irá a París, donde se detendrá unos días, marchando después a Coimbra, donde fijará temporalmente su residencia. En cuanto a su proyectado viaje por la Argentina y Repúblicas americanas para dar las conferencias a que ha sido invitado, no está todavía fijada la fecha con exactitud, pero desde luego el viaje se realizará.

SEVILLA

Calor asfixiante

Sevilla 17.—El calor que hoy se deja sentir sobre esta ciudad reviste caracteres alarmantes, habiéndose registrado algunos casos de insolación.

Del Extranjero

La conferencia interaliada

Londres 17.—La conferencia interaliada ha designado tres subcomités en lugar de dos como se dijo. El primero tendrá por objeto sancionar a Alemania caso de incumplimiento. El segundo fijar los gastos.

El tercero distribución de los pagos de Alemania entre las naciones que toman parte en la conferencia.

Regimiento sublevado

Londres 17.—Telegrafían de Lima que se ha sublevado contra el presidente un regimiento de caballería, siendo reducido a la obediencia después de una lucha de cuatro horas.

Para que la paz sea un hecho

Roma 17.—El antiguo partido popular italiano ha declarado que hay necesidad para que reine la paz en la nación y que desaparezca la rivalidad entre el fascismo y socialismo.

El estado de Sangliu Baja

El Cairo 17.—El primer ministro Sangliu Baja se encuentra notablemente mejorado de las lesiones que sufrió en el atentado de que fue víctima, hasta el extremo de que será fácil que esta misma semana abandone el hospital donde fue enviado.

Un buque de guerra

Montevideo 17.—El cónsul americano en Santos ha solicitado de su Gobierno el envío de un buque de guerra para proteger la vida de sus súbditos.

El cólera en Salónica

Atenas 17.—Noticias de Salónica anuncian que a diario fallecen en aquella ciudad centenares de personas atacadas de cólera.

De Valera en libertad

Dublín 17.—Han sido puestos en libertad el celebre leader De Valera y Agustín Stack, después de un largo cautiverio.

La opinión ha recibido con júbilo la excarcelación.

No se sabe el paradero

Toronto 17.—se desconoce el paradero del aviador inglés Mac Landir, en cuya busca han salido varios torpederos.

Sucesos y denuncias

Accidente del trabajo

Esta mañana y en ocasión de hallarse trabajando en la fábrica de utensilios y productos esmaltados el obrero José Matarín Calán, de 18 años y con domicilio en uno de los chozos de la Puerta de Sevilla, tuvo la desgracia de ser cogido por una máquina.

Conducido a la Casa de Socorro, le fué prestada asistencia de la amputación traumática del dedo medio de la mano izquierda, lesión que fué calificada de menos grave.

El lesionado pasó después a su indicado domicilio.

Entre vecinos

José López Amaro, domiciliado en la casa número 1 de la calle Regina, ha formulado denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra su vecina Emilia Madrid, con la cual cuestionó, siendo insultado por ésta que le produjo varias erosiones en la cara, lesiones.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal del distrito de la derecha.

Reverencia

En la Avenida de América cuestionaron los jóvenes Rafael García Delgado y Leopoldo Reyes Cortes, degenerando la discusión en reyerta y acometiéndose ambos mutuamente.

El primero fué asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región frontal, y el segundo de una contusión en el labio inferior.

Ambos quedaron detenidos en la comisaría, a disposición del juez municipal respectivo.

Una fiesta simpática

El martes 15 se celebró en el Colegio Hispano-francés de la Sagrada Familia, el acto de la distribución de premios a las alumnas de las clases gratuitas.

La Asociación de antiguas alumnas de dicho colegio ha querido este año obsequiar a las niñas de las mencionadas clases con una fiestecita y dos premios extraordinarios, consistentes estos en dos equipos completos de ropa blanca para cada una de las dos niñas que han observado mejor conducta durante el año.

Presidió el acto don Sebastian María Pastor, superior del Colegio Salesiano, y acompañarle en la presidencia don Enrique Salinas Diéguez, rector de San Francisco, y un sacerdote de la Compañía de Jesús.

También asistieron las familias de los antiguas alumnas y todas las que componen la sociedad.

El espectáculo se ajustó al siguiente programa:

1.º "Lucéfalo", piano, a cuatro manos, por las señoritas Pilar y Asunción Berniola.

2.º "Gratitud", canto, por las niñas de las clases gratuitas y repartición de premios a las mismas.

3.º "Malorca", Albéniz, piano, por la señorita Pilar Berniola.

4.º "Las ferias de Sevilla", zarzuela en dos actos. Intermedio: "Rumores de la Caleta", Albéniz, por la señorita Conchita González.

5.º "Saludo". Discurso por la señorita Rosal Hernández, y

6.º "Danza Española", Granados, piano, por la misma señorita.

"Las ferias de Sevilla" es una zarzuela muy entretenida, que fué magistralmente interpretada por las señoritas siguientes:

Pilar Berniola; Mrs. Porckhepit, la inglesa que confunden con un bandolero, y que pasa las negras hasta descubrir su verdadera personalidad.

Conchita González, doña Rosal de las Patillas, la dueña terrible y regañona, que se sofoca a la menor contrariedad.

Lola Salinas; Josefa, criada de la posada que siempre está armando enredos.

María Camacho; Paulita la traviesa, amiga de la princesa.

Concha Sánchez; S. A. la princesa doña Isabel, cuya escapatoria origina el conflicto de la zarzuela.

Y finalmente citaremos a la señorita Gloria Azqueta en el papel de la amable posadera de la Perla y las señoritas Josefina Escamilla, Conchita Cadenas, Fuensanta Vidal, Elisa Pellido, Narcisa y María Uzqueta, Pilar Ordano, Con-

cho Gámiz y María Luisa Fernández, que formaban un bellissimo cuadro de vendedoras y cantaron muy bien.

Nuestra felicitación a las admirables artistas, a la señorita Rosita Hernández, que dirigió la representación de la obra, y por último, nuestra enhorabuena a las Madres del colegio que no han escatimado molestias para el buen resultado de la fiesta, particularmente a la reverenda madre superiora Sr. M. Florencia, que como directora de la Asociación, es la iniciadora de ideas tan buenas como esta.

E. P.

Hurto en metálico

Es detenido un sujeto, como presunto autor de la sus ración

En el establecimiento de ferretería que en la calle de Claudio Marcelo tiene don Felipe Gutiérrez, se ha cometido un hurto de metálico.

Según cálculo del señor Gutiérrez, la cantidad sustraída es aproximadamente de 150 pesetas, que había en una caja registradora.

El autor del hurto, debía indudablemente conocer la circunstancia de que la puerta persiana del establecimiento tenía descompuesta hace varios días la cerradura y por tal causa quedaba corrida aquella pero sin seguridad, permitiendo el acceso a cualquier persona.

Como presunto autor del hurto ha sido puesto a disposición del juzgado de guardia, un individuo llamado Antonio Doctor Rojo, de 26 años, soltero, natural de Villaviciosa y domiciliado en la calle de Marroquies.

Se funda tal presunción en que dicho individuo frecuentaba bastante el establecimiento y corrobora también el supuesto el que al ser practicado un registro en su domicilio fué hallada la cantidad de 125 pesetas, cuya legítima posesión no ha acreditado el detenido.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 13 de al 19 de Julio.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 2'10 de a 3'15.—Terneras 3,38 a 3,40; Lanar y cabrio: de 2'11 a 2'15

Precios de cotización del 14 de Julio. hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'50 pesetas.—Id. sin id., 4'52.—Ternera con hueso, 4'00.—Id. sin id., 5'00.—Machos, 2'80.

Sus encargos y sus compras eéctelos en la Coniférica Victoria; saldrá satisfecho de la calidad y economía de sus artículos.—alomón Sabal, Concepción 16.

Almacenistas importadores

Sáiz y Martínez CORDOBA

Exportación de café tostado.—Producción diaria 3.000 kilogramos

Esta casa invita a los grandes consumidores a que le soliciten precios y condiciones especiales para partidas de importancia.—AVENIDA O. PEREZ MUÑOZ, 3.

Sotomayor, S. A. Aceitunas, Aceites y Cereales
 Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

JUAN GRANDE KELLER

Altas novedades en toda clase de artículos para propaganda —
 Oficinas: Avenida de Canalejas, 47. — Córdoba

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
 Función para hoy y mañana de Julio 1924

A las diez de la noche. — Cinematógrafo y variedades. — Tercera y cuarta partes de la cuarta ópera y estreno de la primera y segunda de la jornada quinta, de la serie **El enemigo antasma**. Estreno extraordinario de la segunda jornada en cuatro partes, de la gran joya americana en dos jornadas, **La o'cos** ta. — Importante debut de la estrella española de aires regionales **La Tempranica**. — Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

CINE VICTORIA

Función para hoy jueves 18 de Julio de 1924

A las diez en punto. — Estreno del undécimo episodio y exhibición del décimo de la interesantísima serie americana en diez y ocho, **La senda del terror**.

El mejor del mundo es el **Arroz GRANITO**

a más regala a sus consumidores

Un automóvil

para lo cual deben conservar el cupón que cada saquito o caja contiene

Ferrer Hermanos

VALENCIA

Pidanse en todos los establecimientos de ultramarinos.

Salomón Sabal Confitería Victoria

Se sirven meriendas especiales con, pastas de Sandwichs, postre y vino a pesetas 0,95 cada una.

Excelentes surtido en pastelería y dulce fino.

Desde el día hay existencias de frutas finas y variadas del tiempo.

Concepción, 16, esquina al paseo del Gran Capitán

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Sidra champan. Se siguen expendiendo a precios de propaganda las excelentes marcas «Elcano» y «Osasuna», a 2,10 y «Faja Azul», a 1,85, garantizando su buena calidad. Se sirven a domicilio y facturan por cajas de 12 botellas. Pozo. — Rell. 1. Teléfono 100

Peritos Agrícolas. — Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos. — Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

Ocasión. — Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de tinajas. Razón almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado. Informarán Realejo, 66 (despacho).

Se construyen toldos y cortinas a precios económicos en el acreditado taller situado en el Galápagos, número 4, frente al Ayuntamiento. Para evitar intromisiones de personal extraño, seruega contraten directamente con el dueño, Francisco Ruiz.

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

Se construyen pozos nuevos y galerías. Razón Barrio nuevo de las Margaritas, Melchor Aljarilla.

Arrendamiento de casa. — Sobre el día 31 del próximo mes de Julio, podrá efectuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingos, de las quince a las diez y ocho. — Se vende un volante de mucho radio propio para estampación y un laminador muy baratos.

El almacén de curtidos de Antonio Arjona de la calle Librería, número 21, se ha trasladado a la misma calle, número 18. Grandes existencias en toda clase de géneros. Se venden mil kilos de retal de suela.

Por una pequeña cantidad mensual puede usted adquirir a plazos una bicicleta de las inmejorables marcas «Thoman» y «O'Lapize». Ventas Claudio Marcelo, 13 (Almacén de música).

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Oilerías sin número.

Se vende hotelito de nueva construcción en la sierra. Facilidades de pago. Razón San Felipe, 11.

Vendo tres olivares en término de Adamuz, en 10, 12 y 25 mil duros. También vendo una buena dehesa, término de Marmolejo en 30 mil duros. Comisionado para la venta: Don Vicente Narbona, Paseo de la Victoria, 16. — Córdoba.

Pianos y autopianos se alquilan en buenas condiciones. Dirigirse casa Felipe Jiménez, Avenida América (frente a la estación).

Leche de vaca por mañanas y noche a 0,70 pesetas litro por cuenta del ganadero. Sánchez Guerra, número 8, Panadería Salmoral.

Piano alemán, poco usado, marca H. Gers & Hallman, se vende. — Para verlo de ocho a diez noche, Gran Capitán número 19, 2.º

Se vende. — Valla de escritorio con dos meses de servicio, lujosamente encristalada y con cinco metros de longitud por dos de altura; también se vende una muestra anunciadora. Razón Avenida de Canalejas, número 22.

Academia Civico-Militar. Plaza de Santa Catalina 7. — Preparación Carreras militares, Armada, Condestables Armada Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas e Industriales, Comercio, Idiomas. Ha obtenido los números 16 y 31 de ingreso en la actual convocatoria de la Academia de Antería y ha sido la única Academia que ha obtenido ingreso en la Escuela de Peritos Agrícolas. Internado mejorable, informes gratis. Pidan reglamentos.

Se vende una casa con seis habitaciones, con su pozo y cocina, tiene en su lado 650 metros de terreno nueva construcción, sobre barata; para tomar informes, Costanillas número 48, desde siete de la mañana hasta las once.

En el Cerro Muriano se arriendan dos casitas recién compuestas, amuebladas o sin muebles, por temporada o estables. Para tomar informes: Córdoba, Julio Buel, número 3, Fonda «La Habanera».

Kilométricos, Carnets. — Solo Noguerras, San Pablo 2. Se retrata de diez de la mañana a diez de la noche.

Almoneda. — En la casa número 1 de la calle Carniceros se venden varios muebles y efectos.

Venta. — Se vende un horno de cal con 388 metros de terreno, cercado de tapia y un carro enanchado con dos caballerías, algunas chapas para techumbre y tres pares de puertas, todo en un lote. Razón Juan Tocino, 31.

Se arrienda un local propio para establecimiento con habitación para vivir. Razón Costanilla, número 63.

Se vende papel usado en esta Administración.

Gran acontecimiento automovilista ha sido la salida al mercado del nuevo modelo del coche

OAKLAND

El coche más barato de los conocidos hasta el día.-6 cilindros
Frenos a las cuatro ruedas.-Avance automático

12.700 PESETAS

Agentes exclusivos:

GRANDE Y MOLINA HERMANOS

Gran Garage --Avenida de Canalejas, número 23.-Córdoba

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información
Telegráfica y Telefónica
de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono, 235

CORDOBA